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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Signan Pacto por México 
Tras firmar el ―Pacto por México‖ el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que este  es un 

hecho inédito y que habrá de trascender en la historia, ya que no surge en el contexto de 
una emergencia, sino en la voluntad para trasformar el país. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Firma Peña Nieto Pacto por México 

El presidente de México, Enrique Peña Nieto destacó ayer que el país comienza una nueva 
etapa en su vida democrática, "ha llegado el momento del encuentro y el acuerdo, el 
transitar del sufragio efectivo al gobierno eficaz". (Heraldo) 

   

 

 

Evitaran robos por temporada 
Ante el cierre de año y con el pago del aguinaldo a trabajadores, se incrementará la 
vigilancia en puntos clave del estado como bancos, plazas comerciales iglesias, centros 
públicos, así como los ingresos y salidas a Puebla, para evitar robos a capitalinos. 
(Síntesis) 

  

 

 

Se oponen vecinos al dictamen del metrobús 
El dictamen realizado a departamentos de la colonia Manuel Rivera Anaya determinó que 
el puente del metrobús no es peligroso, ni su construcción causa afectaciones a 15 
edificios de la zona, aunque el estudio lo realizó la empresa privada SIPSA y no el 

Sistema Estatal de Protección Civil (Seproci). (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Peña Nieto debuta con pacto vs Elba, televisoras, Slim y los gobernadores 

Los dirigentes nacionales del PAN, PRI, PRD y el Presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, concretaron la firma del Pacto por México para impulsar las reformas necesarias 
para impulsar el desarrollo del país. (Cambio) 

  
 

 

Peña: el “acuerdo, de madurez y seriedad política” 
El gobierno federal fincó los primeros ejes de trabajo en los acuerdos que lograron 
firmarse ayer en el llamado Pacto por México, y a decir del presidente Enrique Peña Nieto, 

lo acordado con los tres principales partidos políticas será el proyecto de país, lo que 
calificó de un logro ―de madurez y seriedad política. (Milenio digital) 

  
 

 

Por amparo vecinos de la Rivera Anaya buscarán frenar obras del Metrobús 
A una semana de que empezaron las protestas en contra de la construcción de la Red 
Urbana de Transporte Articulado (RUTA) –el Metrobús– en la Unidad Habitacional Manuel 

Rivera Anaya, el gobierno estatal no ha podido menguar la inconformidad de los vecinos, 
quienes persisten en su intención de promover un amparo para detener definitivamente 
el proyecto. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

SCT: Al cerrar el sexenio, Calderón deja 9 obras pendientes en Puebla 
Nueve obras carreteras que realizaba la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
(SCT) en Puebla quedaron inconclusas al concluir la gestión de Felipe Calderón Hinojosa, 

según datos del reporte Logros 2007-2012 elaborado por la dependencia federal. (e-
consulta) 

 

 

 

 

Rafael Moreno Valle se suma al Pacto por México 

El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió a la firma del ―Pacto por México‖ que signó el 
Presidente Enrique Peña Nieto y los líderes de las principales fuerzas políticas del país 
(PRI, PAN Y PRD). (Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Puebla será la segunda ciudad mejor vigilada: CERI 
Como parte de la inversión histórica que destinarán autoridades municipales y estatales 
para reforzar la seguridad en el Centro Histórico con más cámaras de vídeo vigilancia, el 
Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), informó que ya tienen identificados 
los lugares exactos donde será colocado el nuevo sistema de seguridad que constará de  

250 nuevas vídeo cámaras. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Proyectos de transporte de RMV fuera de la lista de Peña Nieto 

Los proyectos de transporte público del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, no 
fueron incluidos en la lista de prioridades del presidente Enrique Peña Nieto, quien 
apuesta por invertir en el metro de Monterrey y el tren eléctrico en Guadalajara. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ya hay Pacto 

Peña firmó con las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD el Pacto por México, con el 
fin de frenar a poderes fácticos que impiden el desarrollo. (Reforma) 

  
 

 
Firman partidos pacto por México 

Con el presidente Enrique Peña Nieto como testigo, los dirigentes de PRI, PAN y PRD 
firmaron el Pacto por México que tiene como objetivo impulsar las reformas pendientes 
para transformar al país. (El Universal) 

 
Peña: el acuerdo de “mad 

 

 
Peña: el “acuerdo, de madurez y seriedad política” 
El gobierno federal fincó los primeros ejes de trabajo en los acuerdos que lograron 
firmarse ayer en el llamado Pacto por México, y a decir del presidente Enrique Peña Nieto, 
lo acordado con los tres principales partidos políticas será el proyecto de país, lo que 
calificó de un logro ―de madurez y seriedad política‖. (Milenio digital)  

  
 

 

Concreta Peña Nieto la firma del Pacto por México 
El presidente Enrique Peña Nieto y las tres principales fuerzas políticas del país 
suscribieron ayer el Pacto por México, que impulsará de entrada tres iniciativas de 
reforma: en telecomunicaciones, educación, además de una ley de responsabilidad 

hacendaria para regular la deuda pública de estados y municipios. (La Jornada) 
  
 

 

Peña confirma déficit cero para el 2013 
El nuevo Jefe del Ejecutivo ratificó su compromiso de cerrar el próximo año con un 
balance presupuestal para garantizar la estabilidad económica con la que cuenta México 
actualmente. (El Economista Digital) 

  
 

 

Peña, PRD, PRI y PAN firman Pacto por México  
Atestiguan el Presidente y los gobernadores el compromiso del Ejecutivo y las principales 

fuerzas políticas para impulsar iniciativas y reformas de ley para concretar mayor 

desarrollo. (Crónica Digital) 
  
 

 

Pactan por México; el presidente y partidos lanzan cinco principales acuerdos 

El gobierno federal y los tres principales partidos políticos firmaron el Pacto por México 
que pretende la gobernabilidad y la transformación que se requieren contra monopolios y 

grupos de poder, principalmente, que frenan el avance del país. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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HERALDO 

 Asociaciones de alcaldes solicitan reunión con EPN 
Luego de que durante el periodo de transición del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, no se lograra 
concretar una reunión con las organizaciones nacionales de alcaldes, los ediles de PRI, PAN y partidos de 
izquierda solicitaran un espacio conjunto para expresar las inquietudes de sus integrantes. Así lo dio a conocer el 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien a su vez encabeza la Asociación Nacional de Alcaldes 

del PAN, luego de participar en la toma de protesta del Ejecutivo federal. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-03/ciudad/asociaciones-de-alcaldes-solicitan-reuni%C3%B3n-con-
epn 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Plantean a Peña Nieto la reelección de alcaldes 
Eduardo Rivera Pérez, presidente Municipal de Puebla y Presidente Nacional de la Asociación de Alcaldes (ANAC), 
expresó su solidaridad con la administración federal entrante, que encabeza Enrique Peña Nieto, y ofreció 
colaboración del gobierno municipal, así como los esfuerzos encaminados desde la asociación que preside y que 

agrupa a más de 500 alcaldes en el país. Rivera Pérez indicó que como alcalde de una de las ciudades capitales 
más importante de los estados del país y con la mayor cantidad de habitantes, se encontrará atento de la 

implementación de las acciones anunciadas el día de ayer en Palacio Nacional, ofreciendo el beneficio de la duda y 
esperando que rindan frutos por el bien de México y de los mexicanos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103428 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Rivera ofrece trabajo conjunto con el gobierno de Peña Nieto 
El presidente municipal de Puebla y presidente nacional de la ANAC, Eduardo Rivera Pérez, expresó su solidaridad 
con la administración federal entrante, encabezada por Enrique Peña Nieto, ofreciendo la colaboración del 
gobierno municipal, así como los esfuerzos encaminados desde la Asociación que preside y que agrupa a más de 

500 alcaldes en el país. Rivera Pérez indicó que como alcalde de la ciudad capital más importante de los estados 

del país con la mayor cantidad de habitantes, se encontrará atento de la implementación de las acciones 
anunciadas el sábado en Palacio Nacional, ofreciendo el beneficio de la duda. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rivera-ofrece-trabajo-conjunto-
con-el-gobierno-de-pena-nieto 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rivera Pérez ofrece trabajo conjunto con el Gobierno de Peña Nieto 
El Presidente Municipal de Puebla y Presidente Nacional de la Asociación de Alcaldes (ANAC), expresó su 
solidaridad con la administración federal entrante, encabezada por Enrique Peña Nieto, ofreciendo la colaboración 
del gobierno municipal, así como los esfuerzos encaminados desde la Asociación que preside y que agrupa a más 
de 500 alcaldes en el país. Como Presidente Nacional de la Asociación de Alcaldes, Rivera Pérez lamentó que no 

haya existido un claro mensaje para el fortalecimiento de los municipios así como del federalismo, ya que son 
piezas clave para catapultar el gran trabajo que se realiza desde los gobiernos más cercanos a los ciudadanos. 

(Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-03/ciudad/asociaciones-de-alcaldes-solicitan-reuni%C3%B3n-con-epn
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-03/ciudad/asociaciones-de-alcaldes-solicitan-reuni%C3%B3n-con-epn
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103428
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rivera-ofrece-trabajo-conjunto-con-el-gobierno-de-pena-nieto
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rivera-ofrece-trabajo-conjunto-con-el-gobierno-de-pena-nieto
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 Lista la iluminación navideña en el zócalo de Puebla 
Con motivo de la época navideña, esta noche el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez accionó el 
―switch‖ que enciende los adornos y alumbrado alusivo a la temporada decembrina, mismos que han sido 
colocados  en el Palacio Municipal, el Zócalo de la ciudad, así como en las principales avenidas de la capital 
poblana. Durante el acto, Rivera Pérez indicó que el Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos, ha trabajado en brindar servicios de calidad a los ciudadanos y esta noche se 
enciende la nueva iluminación en la ciudad a fin de que las familias poblanas disfruten de las actividades que 

emprenderá la administración municipal. (Puebla On Line) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33649:eduardo-rivera-
encendi%C3%B3-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a-en-el-z%C3%B3calo-de-puebla&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Rivera Pérez ofrece trabajo conjunto con el gobierno de Peña Nieto 
El Presidente Municipal de Puebla y Presidente Nacional de la Asociación de Alcaldes (ANAC), expresó su 
solidaridad con la administración federal entrante, encabezada por Enrique Peña Nieto, ofreciendo la colaboración 
del gobierno municipal, así como los esfuerzos encaminados desde la Asociación que preside y que agrupa a más 
de 500 alcaldes en el país. Rivera Pérez indicó que como Alcalde de la ciudad capital más importante de los 
estados del país con la mayor cantidad de habitantes, se encontrará atento de la implementación de las acciones 

anunciadas el día de ayer en Palacio Nacional, ofreciendo el beneficio de la duda y esperando que rindan frutos 

por el bien de México y de los mexicanos. ( RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-ofrece-
trabajo-conjunto-con-el-gobierno-de-Pena-Nieto&id=38925 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Rivera confirma trabajo conjunto con nuevo gobierno 
El presidente Municipal de Puebla y Presidente Nacional de la Asociación de Alcaldes (ANAC), expresó su 
solidaridad con la administración federal entrante, encabezada por Enrique Peña Nieto, ofreciendo la colaboración 
del gobierno municipal, así como los esfuerzos encaminados desde la Asociación que preside y que agrupa a más 
de 500 alcaldes en el país. Rivera Pérez indicó que como Alcalde de la ciudad capital más importante de los 

estados del país con la mayor cantidad de habitantes, se encontrará atento de la implementación de las acciones 

anunciadas el día de ayer en Palacio Nacional, ofreciendo el beneficio de la duda y esperando que rindan frutos 
por el bien de México y de los mexicanos. (Jorge Luis Hernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44785rivera-confirma-trabajo-conjunto-con-nuevo-gobierno#.ULyoTeSZSVM 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Gacelas pondrán orden en el Centro Histórico 
Tras dominar una motocicleta de 196 kilos, las 25 agentes de tránsito del grupo Gacelas están a poco de 
enfrentarse al reto de imponer orden entre automovilistas y conductores de transporte público en el Centro 

Histórico. Según el secretario de Seguridad Pública y Tránsito municipal, Amadeo Lara Terrón, en no más de dos 
semanas, el alcalde Eduardo Rivera Pérez presentará oficialmente a las 25 féminas del único grupo motorizado 

facultado para establecer infracciones a quienes cometan cualquier falta al Reglamento y que reforzará el 
operativo de seguridad para la temporada de fin de año. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792720.htm   

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33649:eduardo-rivera-encendi%C3%B3-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a-en-el-z%C3%B3calo-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33649:eduardo-rivera-encendi%C3%B3-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a-en-el-z%C3%B3calo-de-puebla&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-ofrece-trabajo-conjunto-con-el-gobierno-de-Pena-Nieto&id=38925
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-ofrece-trabajo-conjunto-con-el-gobierno-de-Pena-Nieto&id=38925
http://www.ngpuebla.com/puebla/44785rivera-confirma-trabajo-conjunto-con-nuevo-gobierno%23.ULyoTeSZSVM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792720.htm
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EL SOL DE PUEBLA  

 Recibe SSPTM a evaluadores del CALEA  
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) ya recibió la primera visita de evaluadores para 
la certificación de la Comisión de Acreditación de Agencias de Seguridad Pública (CALEA, por sus siglas en inglés) 
y en la tercera semana del mes pasará por el primer proceso de valoración para conseguir el título de Comunidad 
Segura, destacó el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón. El funcionario presumió que la dependencia 
está avanzando en los procesos de certificación, pues la encargada del procedimiento para la certificación CALEA, 
Etiel Sosa, explicó que la semana pasada se hizo la primera de tres visitas que incluye la examinación, y que ésta 

consistió en practicar entrevistas a parte del personal de la dependencia, que comienza por evaluar su 

satisfacción en el desempeño de su trabajo. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792739.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Revisa Comuna si obras del metrobús afectan espacios municipales 
Personal de la Dirección de Obra Pública del ayuntamiento lleva a cabo una inspección de las afectaciones en la 

colonia Rivera Anaya, para determinar si hay daños en vía pública y espacios del municipio a causa de la 
construcción del carril confinado para la primera línea del metrobús. El titular de la Dirección de Obra Pública, 
Miguel Macip Molina, explicó que desde la semana anterior personal del área inició un sondeo y una inspección 
ocular, independientemente de los trabajos que realiza el gobierno del estado por medio de la Dirección de 

Protección Civil. En el caso de la inspección que realiza el municipio, consiste en determinar si no hay afectaciones 
al mobiliario público, vías o accesos de las calles, para que proceda la reparación. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-03/ciudad/revisa-comuna-si-obras-del-metrob%C3%BAs-afectan-

espacios-municipales 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Amenaza Antorcha Campesina a comuna 
La organización Antorcha Campesina amaga con romper la tregua que tenían con el ayuntamiento de Puebla 

durante las negociaciones que tenían para programar obras en colonias habitadas por personas pertenecientes a 
esta agrupación. Lo anterior, estaría ocasionando que esta semana se retomarán las protestas diarias que el mes 
pasado realizó para exigir estas acciones y que convirtieron al Centro Histórico en un lugar intransitable, caos 

vehicular e incluso que volvió al zócalo de la ciudad en un tianguis ambulantes. Y es que un grupo de antorchistas 
que se encontraban en las oficinas del secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana denunciaron que los 
acercamientos se ―rompieron‖ porque el funcionario municipal o les cancela los días de acercamientos o 
simplemente no los recibe. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103418 
 

INTOLERANCIA  

 Puebla, segunda ciudad más vigilada con video cámaras 
El Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) ya tiene identificados los lugares exactos dónde serán 
colocadas las nuevas 250 video cámaras de vigilancia que comprará el ayuntamiento en conjunto con el gobierno 
del estado para convertir a Puebla como la segunda ciudad más vigilada del país con este tipo de tecnología 
después de la ciudad de México. Se trata de equipos tecnológicos fijos y móviles que serán ubicados en calles que 
componen el Corredor Turístico Fuertes-Catedral, avenidas principales de la ciudad, áreas de universidades, 

bancos, comercios, parques industriales, eventos masivos y juntas auxiliares. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103417 

 

 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792739.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-03/ciudad/revisa-comuna-si-obras-del-metrob%C3%BAs-afectan-espacios-municipales
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-03/ciudad/revisa-comuna-si-obras-del-metrob%C3%BAs-afectan-espacios-municipales
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103418
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103417
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CAMBIO  

 Aumentan facultades de la Comuna sobre el rastro TIF 
Los diputados locales de la Comisión de Hacienda aprobaron las reformas al Código Fiscal y Presupuestario del 
municipio de Puebla, que permiten darle mayores facultades al ayuntamiento capitalino para supervisar los 
productos que se comercializarán en el rastro TIF. Al respecto, el presidente de esta comisión, el priista Lauro 
Sánchez detalló que el gobierno de Eduardo Rivera tendrá facultades para supervisar la calidad y sanidad de los 
productos cárnicos que se comercialicen en la Industrial de Abastos, como se nombra al rastro TIF en el Código 
Fiscal. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-031212-osv-aumentan-facultades-de-la-

comuna-sobre-el-rastro-tif.php 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Alista el Ayuntamiento el Calendario Gastronómico de Puebla 

El ayuntamiento se encuentra en proceso de desarrollo de un Calendario Gastronómico, a fin de explotar las 
festividades tradicionales de la capital poblana, de acuerdo con los platillos típicos de la región y que pueden 
incluso consumirse en la ciudad, como son el mole de caderas y los chiles en nogada. Así lo dio a conocer el 
titular de la Dirección de Turismo del municipio, Alejandro Cañedo Priesca, quien apuntó que de inicio se 
contempla la impresión de unos 10 mil ejemplares, además que se presentará una edición digital, con la finalidad 
de que se dé difusión a la gastronomía poblana, como uno de los principales atractivos. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/alista-el-ayuntamiento-el-

calendario-gastronomico-de-puebla 

 
E-CONSULTA 

 Advierten alza de 15% en robos a transeúnte en Puebla para Navidad 

Toda vez que durante la temporada navideña se incrementan hasta un 15 por ciento los índices de robo a 
transeúnte, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm) implementará un operativo de 
policías encubiertos en centros comerciales y en sucursales bancarias, a fin de actuar de forma preventiva. Así lo 
dio a conocer el titular de la Ssptm, Amadeo Lara Terrón, quien explicó que ese 15 por ciento podría significar 
aproximadamente la comisión de unos 25 a 30 robos más por mes, lo que implicaría que el promedio de reportes 
mensuales es de 200 casos. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/advierten-alza-de-15-en-

robos-a-transeunte-en-puebla-para-navidad 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Destina SEGOB municipal 150 espacios para informales en el Paseo Bravo 
Para las actividades de entretenimiento y comercial que ofrecerá la "Ciudad Mágica" en el Paseo Bravo, el 
ayuntamiento de Puebla destinó 150 espacios para comerciantes informales, los cuales prácticamente ya se 
encuentran agotados. Al respecto, el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, anunció  que 
para las actividades de la Ciudad Mágica en el Paseo Bravo, la dependencia a su cargo autorizó un total de 150 

permisos a las organizaciones de ambulantes que quisieron  participar en este evento. El funcionario municipal 
señaló que al igual que el año anterior, en la zona del Paseo Bravo fué autorizada la instalación del comercio 
informal. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla será la segunda ciudad mejor vigilada: CERI 
Como parte de la inversión histórica que destinarán autoridades municipales y estatales para reforzar la seguridad 

en el Centro Histórico con más cámaras de vídeo vigilancia, el Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata 
(CERI), informó que ya tienen identificados los lugares exactos donde será colocado el nuevo sistema de 
seguridad que constará de  250 nuevas vídeo cámaras. Estos  equipos tecnológicos fijos y móviles  serán 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-031212-osv-aumentan-facultades-de-la-comuna-sobre-el-rastro-tif.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-031212-osv-aumentan-facultades-de-la-comuna-sobre-el-rastro-tif.php
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/alista-el-ayuntamiento-el-calendario-gastronomico-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/alista-el-ayuntamiento-el-calendario-gastronomico-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/advierten-alza-de-15-en-robos-a-transeunte-en-puebla-para-navidad
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/advierten-alza-de-15-en-robos-a-transeunte-en-puebla-para-navidad
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/
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ubicados en calles que componen el Corredor Turístico Fuertes- Catedral, avenidas principales de la ciudad, áreas 
de universidades, bancos, comercios, parques industriales, eventos masivos y juntas auxiliares. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla subirá impuestos 4.5% 
Será esta semana cuando el Congreso local la Ley de Ingresos del municipio de Puebla, la cual entre otras cosas 

no contempla el cobro de nuevos impuestos, aseveró el diputado Lauro Sánchez López, presidente de la Comisión 
de Hacienda. Detalló que sobre los impuestos y derechos ya existentes se dará una actualización de 4.5 %. 
Resaltó que la Ley de ingresos de la comuna poblana contempla un incremento del 6 por ciento del monto de 
recaudación, por lo que para el próximo año, el 37 por ciento del presupuesto total del será ingresos propios. 

Finalmente, recordó que durante esta semana los diputados integrantes de la Comisión de Hacienda del Congreso 
Local tendrán algunas reuniones con el tesorero del Ayuntamiento de Puebla, Manuel Janeiro. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33656:ayuntamiento-de-puebla-
subir%C3%A1-impuestos-45&Itemid=125 
 

PUEBLA ONLINE 

 Policía de Puebla emite recomendaciones contra asaltos en bancos 
Con el fin de reducir los riesgos para los usuarios de servicios bancarios, la Secretaría de Seguridad Pública y 

Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla promueve medidas de prevención, además de reforzar su presencia en 

inmediaciones de este tipo de establecimientos comerciales. Lo anterior fue dado a conocer por Amadeo Lara 
Terrón, titular de la SSPTM capitalina, quien indicó que con tres acciones concretas, los cuentahabientes pueden 
auto protegerse. Como primera recomendación, el funcionario señaló la importancia de evitar rutinas al acudir a 
sucursales bancarias, además de hacerse acompañar por una persona de entera confianza que deberá estar al 
pendiente del entorno. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33654:polic%C3%ADa-de-puebla-

emite-recomendaciones-contra-asaltos-en-bancos&Itemid=125 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Habrá 150 ambulantes en el Paseo Bravo hasta enero 

Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, dio a conocer que habrá 150 permisos para 

ambulantes que quieran instalarse en el Paseo Bravo para acompañar las actividades de la ―Ciudad Mágica‖, 
quienes estarán todo el mes de diciembre y hasta el 6 de enero del próximo año. En entrevista, comentó que ya 
cuentan con las solicitudes de diferentes organizaciones que manifestaron su interés para contar con una 
autorización que les permita comercializar sus productos en el área, los cuales van desde alimentos hasta 
juguetes y artículos de cocina.. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44761habr%C3%A1-150-ambulantes-en-el-paseo-bravo-hasta-enero#.ULyne-

SZSVM 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Limpian vecinos parque ante el desdén oficial 
El parque Lázaro Cárdenas, ubicado en la colonia que lleva el mismo nombre, está siendo rehabilitado por los 
vecinos de la zona desde el mes de agosto, debido a que era un foco rojo de inseguridad. Al respecto, Agustín 
Orlando Sánchez Aguilar, representante de la mesa directiva de esa colonia, indicó que este jardín con una 

antigüedad de 60 años, tiene una década de estar abandonado por las autoridades municipales y por los propios 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33656:ayuntamiento-de-puebla-subir%C3%A1-impuestos-45&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33656:ayuntamiento-de-puebla-subir%C3%A1-impuestos-45&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33654:polic%C3%ADa-de-puebla-emite-recomendaciones-contra-asaltos-en-bancos&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33654:polic%C3%ADa-de-puebla-emite-recomendaciones-contra-asaltos-en-bancos&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/44761habr%C3%A1-150-ambulantes-en-el-paseo-bravo-hasta-enero%23.ULyne-SZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44761habr%C3%A1-150-ambulantes-en-el-paseo-bravo-hasta-enero%23.ULyne-SZSVM
http://www.pueblaonline.com.mx/
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colonos. Puntualizó que desde el mes de agosto los vecinos se comenzaron organizar para limpiar el parque, 
cortar los árboles, instalar alumbrado y pintar las banquetas y juegos. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792722.htm  

 

 
 
SINTESIS 

 Mantiene Rodríguez Regordosa aspiraciones a la alcaldía 

El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, 

refrendó su afiliación panista y reiteró que sigue interesado en contender por la presidencia municipal capitalina. 
El funcionario dijo que sí tiene aspiraciones políticas rumbo a 2013, aunque precisó que el único cargo por el que 
le gustaría contender es para la sucesión del edil, Eduardo Rivera Pérez. Rodeado por algunos militantes del PAN, 
que acudían a su reafiliación y le brindaban porras de apoyo, Rodríguez Regordosa dijo que por el momento se 
encuentra concentrado en su responsabilidad técnica en el gabinete de Rafael Moreno Valle, sin embargo, dijo, 
buscará concretar sus aspiraciones. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 Confirma SGG mayor seguridad pública durante diciembre 
Ante el cierre de año y con el pago del aguinaldo a trabajadores, se incrementará la vigilancia en puntos clave del 
estado como bancos, plazas comerciales iglesias, centros públicos, así como los ingresos y salidas a Puebla, para 

evitar robos a capitalinos. Así lo dio a conocer el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 
quien dijo que la época decembrina es propicia para que se cometan delitos de todo tipo y, por ello, es necesario 

reforzar las medidas de seguridad. Las acciones dirigidas por la Secretaría de Seguridad estatal forman parte del 
denominado puente Guadalupe-Reyes, que incluye una serie de operativos para el  resguardo de los poblanos. 
(Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rodríguez Regordosa festeja 24 años de panista 
Este domingo durante el proceso para refrendar su militancia en el partido Acción Nacional, después de 24 años 

en la institución, Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, 
acompañado de más de medio centenar de personas reiteró que el único cargo por el que tendría interés de 
contender es por la  presidencia municipal.  Destacó que en este momento tiene una función que cumplir, sin 
embargo si las condiciones lo permiten estaría buscando dicha candidatura, aunque afirmó que en caso de que 
alguien más representara a Acción Nacional, él es un panista comprometido y está trabajando con ahínco a favor 

de Puebla. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 FMP anuncia conclusión de Jornadas de Lectura 2012 
El  barrio de Xanenetla fue sede de  la décima jornada de lectura ―Más libros, Mejor Futuro‖, encabezada por 

Fernando Manzanilla Prieto, Secretario General de Gobierno, y que en esta ocasión, rindió homenaje póstumo a 

Josefina Esparza Soriano, autora del Himno de Puebla y del El libro ―Leyendas de Puebla en prosa y verso‖. En el 
marco de este evento, Manzanilla Prieto anunció el cierre de las Jornadas de Lectura de 2012, cuya fecha y lugar 
están próximas a definirse. El Coordinador del Gabinete externó sus deseos de seguir fortaleciendo el programa y 
multiplicar esfuerzos para implementar más proyectos como este, que permitan coadyuvar con la sociedad en la 
mejora de Puebla. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792722.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 03 de Diciembre de 2012 

 
 

 9 

 

 
 
RETO DIARIO 

 A favor de una alianza con otros partidos: Balvanera 

De participar Compromiso por Puebla en una alianza con cualquier otro instituto político, no significará que vaya a 
salvar su registro como partido ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), opinó el dirigente municipal del PAN, 
Gerardo Maldonado Balvanera. El panista, reiteró que está a favor de una alianza con cualquier otro partido 
político, ya que ello no representará perder la identidad política que se tiene en cada instituto, sino un mejor 

proyecto que ayude al desarrollo de la ciudad y el estado. Pero en el caso de Compromiso por Puebla, dijo, deberá 
hacer su trabajo en el proceso local de 2013, con la finalidad de no perder su registro ante el IEE, pese a que éste 
logre unirse a otra fuerza política. (Jesús Lemus) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-favor-de-una-alianza-
con-otros-partidos:-Balvanera&id=38923 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Operativos contra pirotecnia en mercados 
A partir de este mes, la Dirección Estatal de Protección Civil iniciará operativos de supervisión en los distintos 
mercados de la capital poblana, con el objetivo de controlar la venta de fuegos artificiales y polvorines 
característicos de las fiestas navideñas. Así lo informó el titular del organismo, Jesús Morales Rodríguez, quien 

explicó que se encuentran trabajando de manera coordinada con la 25 zona Militar, para detectar puntos de venta 
clandestinos, y en su caso, dar parte al Ministerio Público de la Federación.. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44765operativos-contra-pirotecnia-en-mercados#.ULynuuSZSVM 

 
NG PUEBLA  

 En Xanenetla jornada de lectura 
El  barrio de Xanenetla fue sede de  la décima jornada de lectura ―Más libros, Mejor Futuro‖, encabezada por 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, y que en esta ocasión, rindió homenaje póstumo a 
Josefina Esparza Soriano, autora del Himno de Puebla y del El libro ―Leyendas de Puebla en prosa y verso‖. En el 
marco de este evento, Manzanilla Prieto anunció el cierre de las Jornadas de Lectura de 2012, cuya fecha y lugar 
están próximas a definirse. El coordinador del Gabinete externó sus deseos de seguir fortaleciendo el programa y 
multiplicar esfuerzos para implementar más proyectos como este, que permitan coadyuvar con la sociedad en la 

mejora de Puebla. (Aurelia Navarro/Evangelina Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/44778en-xanenetla-jornada-de-lectura#.ULyoA-SZSVM 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ya hay gente formada para la revista vehicular de Taxis en Ciudad Universitaria. 
 Alcaldes de municipios que cruzan el periférico podarían usar el fondo metropolitano para reparar es vía 

dice el alcalde Miguel Ángel Huepa de San Andrés Cholula. 

 El Alcalde Eduardo Rivera Pérez inaugura el alumbrado navideño del Palacio Municipal de la capital en 
tonos de morado. 

 
 
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-favor-de-una-alianza-con-otros-partidos:-Balvanera&id=38923
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-favor-de-una-alianza-con-otros-partidos:-Balvanera&id=38923
http://www.ngpuebla.com/puebla/44765operativos-contra-pirotecnia-en-mercados%23.ULynuuSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44778en-xanenetla-jornada-de-lectura%23.ULyoA-SZSVM
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 En diciembre el robo a transeúnte a fuera de bancos se incrementado hasta en un 15%, el viernes pasado 

tuvimos un incidente en circuito Juan Pablo II, un Banamex, un asalto y una persona que perdió la vida.  
 El alcalde poblano ERP, anuncia incentivos para el pago del predial y recolección de basura para los 

contribuyentes que aún no han cubierto sus cuotas, y para quienes deseen adelantar el 2013.   
 Con 127 funciones, llenos totales, gente muy contenta, actores, directores, una larga fila de personas que 

participaron, termina el festival Internacional del Teatro en Puebla, Saúl Sánchez Juárez, titular del Consejo 
Estatal de las Artes, dice que es un mito que no existan públicos para el teatro en México.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Manifestaciones de YoSoy132 Puebla, también 800 integrantes estuvieron haciendo sus protestas en esta 
ciudad capital.   

 Afectados niegan la obra del metrobús, no quieren que siga la obra del metrobús y menos de noche 
porque no los dejan descansar, el gobierno dice que ya fueron a revisar las casas y que no hay daños y 
que la obra en nada les afecta, por eso la van a continuar. 

 Tres asaltos a cuentahabientes de bancos, entres direcciones distintas tres asaltos, tres cantidades 
diferentes, vamos a platicar donde se presentó esto. Nos dijeron de un operativo para la seguridad de 

Puebla y parece que no esta funcionando bien, en un día tres asaltos, caramba.   
 Afirma la dirigencia municipal del PAN que Fernando Manzanilla, si es aspirante a la presidencia municipal 

del Puebla, esto lo dice Maldonado, presidente del Comité Municipal del PAN. 
 En cuanto a la jornada de lectura de ayer fue en Xanenetla, la encabezó el Secretario General de 

Gobierno, y no baja la guardia, sigue consultando y cabildeando, como que todavía no esta decidido ni 
para una, ni para otra cosa. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Luego de a toma de protesta de  Enrique Peña Nieto, el gobierno del municipio de Puebla ofreció un 

trabajo conjunto y colaboración con los planes y  programas  que desarrolla el Gobierno federal, al mismo 
tiempo destaco que espera que sea un gobierno confiable y responsable con los ciudadanos y  en este 
sentido hay que darle el beneficio de la duda  para ver como se toman las riendas del país. 

 En el patio central del Comité Municipal del PRI Puebla se reunieron simpatizantes y militantes del priísmo 
poblano para celebrar la toma de poder de Enrique Peña Nieto como presidente Constitucional de los 
Estados Unidos mexicanos. La Presidenta del Comité Directivo Municipal del PRI, Claudia Hernández 

Medina, afirmó que ―con este regreso del PRI a la Presidencia de la República se refrenda el trabajo que se 
hizo de parte de todo el priísmo poblano‖. 

 Integrantes le movimiento Yo Soy 132,  así como MORENA, estudiantes y sociedad civil marcharon este 
sábado en contra del nuevo gobierno federal que ahora encabeza Enrique Peña Nieto de distinto de la 
capital poblana participantes de estas organizaciones se congregaron en el zócalo de la ciudad en donde 
aseguraron  que la llegada del priísta es una imposición. 

 El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal  Amadeo Lara Terrón, informó que 

durante la temporada navideña se incrementa hasta en un 15 por ciento el robo a transeúnte, situación 
que será atendida a través un operativo en el que se desplegaran efectivos en los principales centros 
comerciales y sucursales bancarias. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera indico que en un plazo de no mas de dos semanas la comuna dará 
a conocer el proyecto de egresos del ayuntamiento  ya que este se encuentra en el último analizas para su 
integración  

  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Se reporta que no habrá servicio de luz en bosques de san Sebastian así lo anuncio la CFE desde las 9 de 
la mañana hasta las 4 de la tarde por obras de mantenimiento a la red eléctrica. 

 Ante el incremento del índice de robos a cuenta habientes de sucursales bancarias la secretaria de 
seguridad y transito municipal habilita el numero telefónico exclusivo para denunciar este tipo de delitos.  

 La dirección de prevención del delito puso en marcha en operación 20 centros de mediación 10 en 

instituciones educativas y 10 más en colonias con alta incidencia delictiva. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Matan a un hombre, tras retirar medio millón de pesos de una sucursal bancaria, esto en el circuito Juan 
Pablo II y la 29 sur, se sabe que los ladrones y asesinos huyeron con el dinero.  

 Se quita la vida una mujer de 22 años, en su casa del fraccionamiento Rincones de Arboledas, se 
desconocen las causas que la llevaron a tomar la decisión de ahorcarse. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Moreno Valle se suma al "Pacto por México"  
El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió a la firma del "Pacto por México" que signó el Presidente Enrique Peña 
Nieto y los líderes de las principales fuerzas políticas del país (PRI, PAN Y PRD). La asistencia del Ejecutivo 
poblano a este evento ratifica lo que él ha expresado en diversos foros: "su compromiso de construir acuerdos 
con los partidos políticos para lograr la transformación de Puebla y del país". El Gobernador Moreno Valle y sus 
homólogos de los diferentes estados de la República Mexicana, asistieron como testigos de honor para sumarse al 
"Pacto por México".  (Redacción, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792903.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sin pagar SEP a maestros por Carrera Magisterial 

Los maestros poblanos no recibieron dinero por la segunda etapa de Carrera Magisterial a pesar de que el titular 
de la SEP, Luis Maldonado Venegas, se había comprometido a hacer el pago correspondiente en la segunda 
quincena del mes de noviembre. Así lo denunció el líder del SNTE 23, Emilio Salgado Néstor, tras informar que a 
los docentes de ambas secciones sindicales, la 23 y la 51, se les debe cerca de 60 millones de pesos por este 
concepto. En entrevista, el dirigente sindical indicó que la Federación ya envió al Gobierno del Estado los dineros 
para los maestros federalizados, es decir, para los docentes que él encabeza. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792723.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 En 2013 maestros serán capacitados en los rubros de ciencia y tecnología  
A partir de enero del próximo año arrancará de manera "intensiva" el programa de capacitación de maestros del 

magisterio poblano, a quienes no sólo se les actualizará en las áreas de tecnología, inglés y matemáticas, sino 

también en los rubros de ciencia y español, adelantó el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas. En entrevista, 
indicó que estos cursos que se impartirán en las instalaciones de las Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), tienen la finalidad de que los docentes cuenten con una mejor preparación académica que logre verse 
reflejada en la enseñanza que imparten a los alumnos. (Aldo Miguel) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792842.htm 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792903.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792723.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792842.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Refrendan militancia panista sólo 500 inscritos vía Internet  
A la fecha, el Partido Acción Nacional (PAN )en la capital poblana, ha logrado tres mil 33 refrendos de sus 

militantes y no se prevé que llegue a los cinco mil 400 con los que contaba, debido a que algunas personas han 
fallecido o no se encuentran en Puebla, informó Gerardo Maldonado Balvanera, presidente del partido blanquiazul 
municipal capitalino. En entrevista, comentó que la meta establecida hasta el próximo 14 de diciembre cuando se 
cierra el registro es llegar a los tres mil 500 refrendos, pues en muchos casos las personas que se encontraban en 
la lista han fallecido o ya no se encuentran viviendo en el estado. (Maritza Mena) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792744.htm 

 

 

 
HERALDO 

 Ofrece gobernador trabajo coordinado a Peña Nieto 
Luego de la toma de protesta del nuevo presidente de México, el gobernador Rafael Moreno Valle señaló que su 

gobierno asumirá una postura de trabajo coordinado con la Federación, sin importar las diferencias de partido. 
Mientras el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reconoció que hay nostalgia por la salida 
de Felipe Calderón, aunque dijo irán de la mano trabajando con el gabinete de Enrique Peña Nieto, pero hasta que 
nombres delegados. Moreno Valle ofreció apertura de su administración para trabajar con el gobierno federal, ya 
que si le va bien al priista, le irá bien al país. (Diego Ulloa) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-02/pol%C3%ADtica/ofrece-gobernador-trabajo-coordinado-
pe%C3%B1a-nieto 

 
HERALDO 

 Respaldan industriales al nuevo gobierno federal 
Integrantes del sector empresarial en Puebla aseguran que el presidente de la República Mexicana, Enrique Peña 
Nieto, contará con el respaldo y el apoyo de los industriales de la entidad, puesto que el hecho de que le vaya 
bien al primer mandatario garantiza que al resto de los mexicanos nos vaya bien. El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, aseguró que ―si le va bien a Peña Nieto nos va bien 
a todos, sabe que cuenta con el sector empresarial, con todo el esfuerzo, nosotros aseguramos que seremos 
críticos, propositivos y respetuosos, y ahora lo importante es atender los pendientes, por ello tenemos que 

trabajar y transitar en las reformas pendientes, hay todo para hacerlo y poderlo aprovechar y que se vuelva una 
realidad en el día a día de los mexicanos para vivir mejor‖. (Erika Mejía Peniche) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-02/pol%C3%ADtica/respaldan-industriales-al-nuevo-gobierno-
federal 
 

 
 

SINTESIS 

 El PAN aún no tiene candidatos: Fraile García 
El consejero vitalicio del PAN, Francisco Fraile García, pidió a los aspirantes a un cargo de elección popular esperar 
los tiempos de inscripción para promoverse ante el electorado. Dijo que hasta no llegar a los procesos internos, el 

blaquiazul no tiene candidatos. "Yo no menosprecio a nadie que esté haciendo un esfuerzo y que nos muestre 
músculo político, es correcto que lo hagan, lo que sí no sé es dónde está el IEE con respecto a estos conceptos", 
comentó. El panista, que ya fue presidente estatal de su partido, dijo que resulta inequitativo el hecho de que 
algunos suspirantes hagan públicos sus deseos de contender y, a la par, realicen actividades que pudieran 

confundirse con actos anticipados, y dejen en desventaja al resto de los aspirantes. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

 
 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2792744.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-02/pol%C3%ADtica/ofrece-gobernador-trabajo-coordinado-pe%C3%B1a-nieto
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-02/pol%C3%ADtica/ofrece-gobernador-trabajo-coordinado-pe%C3%B1a-nieto
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-02/pol%C3%ADtica/respaldan-industriales-al-nuevo-gobierno-federal
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-02/pol%C3%ADtica/respaldan-industriales-al-nuevo-gobierno-federal
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Reestructura en Sedeso generará ahorro de 42 mdp 
La reestructuración realizada en la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) generará un ahorro de 42 por ciento 
en el gasto de la dependencia, que económicamente representa 40 millones de pesos, reveló su titular, Salvador 
Escobedo Zoletto. Detalló que la reingeniería considera el despido de, por lo menos, 50 trabajadores de la 
dependencia estatal. Indicó que los cambios en la Sedeso fueron concluidos y que no se prevén más por el 
momento. Citó que es la Secretaría de Administración, que encabeza Cabalán Macari, la instancia que determina 
en este momento la liquidación o reasignación a otras áreas de los trabajadores que, hasta octubre, laboraron en 

Desarrollo Social. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Confirma PVEM alianza con EPN por seis años 
Pese a que el PVEM podría ir solo en 2013, trabajará de la mano con el PRI porque la alianza nacional con Enrique 

Peña Nieto tiene vigencia de seis años, indicó el dirigente municipal de este instituto político, Gregorio Gómez 
Planter. En entrevista, el dirigente del verde refirió que a nivel local este partido tiene los cuadros para competir 
por la alcaldía de Puebla, por las otras 216 presidencias municipales y las 41 diputaciones; sin embargo dijo que 
se trabajará con el tricolor para obtener mejores resultados de la elección, capitalizando el trabajo entre ambos. 
Incluso nombró al dirigente estatal Juan Carlos Natale, a los diputados locales Elías Abaid y Jesús Morales Manzo, 
como algunos de los principales bonos políticos de este joven partido. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Rechaza dirigente priista elegir candidatos con 'dedazo' 
Tras afirmar que no habrá dedazos en la elección de los candidatos a un puesto de elección popular, el delegado 
presidente del PRI estatal, Pablo Fernández del Campo Espinosa, subrayó que las imposiciones o las cargadas se 
acabaron en el priismo poblano, ya que la militancia exige inclusión y apertura a todas las expresiones. En 

entrevista, sostuvo que los futuros candidatos serán los mejores cuadros, priorizando a los que estén mejor 
posicionados. Asimismo, negó que vaya a privilegiar a los grupos políticos por presión o por pago de cuotas, y 
detalló que será árbitro neutral y objetivo. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Bloquearán a Cotoñeto en el Congreso perredista 

La corriente Nueva Izquierda, que encabeza Jorge Méndez Spínola, anunció que Eric Cotoñeto Carmona no podrá 
asistir al Congreso Nacional del Sol Azteca como presidente ya que la Comisión Nacional no lo reconoce como 
dirigente estatal; por su parte, el diputado local advirtió que asistirá como consejero nacional, y denunció un 
―bloqueo‖ de grupos minoritarios. En conferencia de prensa, Méndez Spínola aseguró que Cotoñeto Carmona no 
está siendo reconocido por las instancias nacionales y presentó el documento donde el diputado local interpone el 
juicio para la protección de los derechos político-electorales de ciudadano. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103430 

  
INTOLERANCIA  

 Aún puede enriquecerse la “ley Espina” 
Claudia Martínez Sánchez, enlace de Puebla con la Casa de los Derechos de los Periodistas, señaló que la iniciativa 
de ley para regular la publicidad gubernamental debe ser enriquecida con otras propuestas que salvaguarden en 

la entidad los derechos de los periodistas debido al estado de vulnerabilidad en el que realizan su trabajo 
reporteros, fotógrafos y medios de comunicación del interior del estado. Apenas la semana pasada el legislador 
Juan Carlos Espina von Roehrich presentó una iniciativa de ley, la cual fue turnada a comisiones, para regular la 
distribución y la contratación de publicidad gubernamental en los medios de comunicación. La iniciativa de ley de 
Espina von Roehrich contempla mecanismos para evitar que la publicidad gubernamental se contrate sin un plan 
anual y sin criterios sociales. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103429 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103430
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103429
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INTOLERANCIA  

 “Congreso respaldará las acciones presidenciales” 
La legisladora del PRI, Rocío García Olmedo, señaló que la llegada al poder de Enrique Peña Nieto con el anuncio 
de un pacto de civilidad firmado por representantes de las tres fuerzas políticas, así como los 13 ejes rectores de 
su gobierno y la designación de un gabinete formado por gente experimentada permite abrigar esperanza para un 
cambio en el país. La diputada federal del tricolor le dio la bienvenida al nuevo gobierno. La diputada del PRI 
acudió a la toma de protesta del nuevo presidente de la República y fue los pocos priistas de Puebla que pudo 
saludar al nuevo gobernante. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103427 
 

INTOLERANCIA  

 Pablo Rodríguez organiza su refrendo 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico del gobierno del estado, Pablo Rodríguez 
Regordosa, acudió a refrendar su militancia en el Partido Acción Nacional acompañado de simpatizantes, e indicó 
que el único cargo por el cual le interesa competir es la presidencia municipal. A menos de dos semanas de que 
venza el plazo para el refrendo de la militancia en la capital sumaban hasta ayer 3 mil 150, Rodríguez Regordosa 
rechazó que su asistencia acompañado de amigos fuera un acto de precampaña o para manifestar sus 

aspiraciones a algún cargo de elección popular. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103426 
 

 
 

CAMBIO  

 Aprueban Ley de Ingresos por un monto de 58 mil 571 mdp 
La Comisión del Hacienda del Legislativo local aprobó en su totalidad la Ley de Ingresos del Ejecutivo estatal por 
un monto de 58 mil 571 millones de pesos, según informó su presidente, Lauro Sánchez López. El diputado del 
PRI aseguró que no hubo incrementos en los impuestos, por el contrario, señaló que se contemplan estímulos 
fiscales: ―por ejemplo, las empresas que tengan cuatro trabajadores pagarán el 25 por ciento menos del impuesto 

sobre la nómina; las empresas que generen nuevos empleos en el 2013 tendrán un 50 por ciento de descuento 
del ISN por cada uno de los trabajadores que contraten; las que contraten a personas de la tercera edad o 
discapacitadas, no pagarán el impuesto‖. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-031212-luz-aprueban-ley-de-ingresos-por-
un-monto-de-58-mil-571-mdp.php 
 
CAMBIO  

 895 personas buscan ser consejeros electorales 
Un total de 895 aspirantes se han registrado ante el Instituto Electoral del Estado para ser electos como 

consejeros electorales y secretarios de los 26 consejos distritales para el proceso electoral 2012-2013. De 
acuerdo al corte de este domingo publicado en la página de transparencia del órgano electoral, los distritos más 
solicitados son del X al XVI por tener cabecera en la capital poblana. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-031212-luz-895-personas-buscan-ser-
consejeros-electorales.php 
  
CAMBIO  

 Sólo Micalco se inscribe para suceder a Mondragón 
Rafael Micalco Méndez no tendrá rival para alcanzar la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), pues 
tras el cierre del plazo para que se registraran los aspirantes a suceder en el cargo a Juan Carlos Mondragón 

Quintana el 1 de diciembre, nadie más presentó el trámite que realizó el diputado federal la semana pasada. El 16 

de diciembre próximo, los 107 panistas que integran el Consejo Estatal del partido ratificarán a Micalco como el 
dirigente del partido, y con ello se respeta el acuerdo entre yunquistas y morenovallistas pactado en la mesa de la 
comisión tripartita que resolvió la crisis del partido para que el coordinador de los diputados poblanos en San 
Lázaro se convirtiera en el candidato de unidad. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-031212-osv-s-lo-micalco-se-inscribe-para-

suceder-a-mondrag-n.php 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103427
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103426
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-031212-luz-aprueban-ley-de-ingresos-por-un-monto-de-58-mil-571-mdp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-031212-luz-aprueban-ley-de-ingresos-por-un-monto-de-58-mil-571-mdp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-031212-luz-895-personas-buscan-ser-consejeros-electorales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-031212-luz-895-personas-buscan-ser-consejeros-electorales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-031212-osv-s-lo-micalco-se-inscribe-para-suceder-a-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-031212-osv-s-lo-micalco-se-inscribe-para-suceder-a-mondrag-n.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia gobierno de EPN dando muestras de que será represor: #YoSoy132 
Integrantes del #YoSoy132, de partidos de izquierda y del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

salieron a las calles nuevamente este 1 de diciembre para protestar contra el inicio de la administración federal 
del priista Enrique Peña Nieto como presidente de México, sin que se registraran incidentes mayores. Los 
participantes destacaron que la actual administración comienza con signos de tolerar la represión en contra de 
opositores y dañar los derechos laborales de la clase trabajadora. Los dos contingentes dispuestos para la marcha 

–uno desde el reloj del Gallito, en el Paseo Bravo, y otro más desde el Parque Benito Juárez. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-gobierno-de-epn-dando-muestras-de-que-sera-
represor-yosoy132_id_17136.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Respaldo de NI a Peña Nieto intenta dividir a la izquierda: IDN 
La corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN) acusó que el grupo de Nueva Izquierda (NI) que 
tiene el control del sol azteca a nivel nacional pretende dividir a las fuerzas progresistas, con la decisión que tomó 

de sumarse al Pacto por México con el PRI y el PAN. El líder de IDN en Puebla, Jorge Méndez Spíndola, aseguro 
que el objetivo de ese acuerdo nacional es sentar las bases que permitan la aprobación de las reformas 
estructurales a las que se comprometió Enrique Peña Nieto durante la campaña.  (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/respaldo-de-ni-a-pena-nieto-intenta-dividir-a-la-izquierda-
idn_id_17144.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La SCJN declarará inconstitucional la reforma electoral de RMV, vaticina Espina 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tiene listo el proyecto de resolución sobre la acción de 
inconstitucionalidad que presentó el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN y la Procuraduría General de la 
República (PGR) contra el Congreso del estado, por aprobar una reforma que retrasa el arranque de los procesos 

electorales en Puebla sin reformar las fechas que marca la Carta Magna local. El presidente de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales, Juan Carlos Espina von Roehrich, anunció que el proyecto ya está 
enlistado en la SCJN, por lo que será discutido esta semana. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-scjn-declarara-inconstitucional-la-reforma-electoral-de-
rmv-vaticina-espina-_id_17146.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputados locales darán más atribuciones a la Auditoría Superior del Estado 
La Comisión Inspectora del Congreso local prepara una reforma a la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de 
Cuentas de Puebla para fortalecer las atribuciones de la Auditoría Superior del Estado (ASE), cuyo titular recibió 
esta semana la protección del fuero constitucional.  Mario Riestra Piña, presidente de la Comisión Inspectora, 
informó que los cambios se realizarán a 80 por ciento del texto normativo, ya que de los 130 artículos que lo 

conforman 103 serán modificados, mientras uno será adicionado y otro más derogado. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-locales-daran-mas-atribuciones-a-la-auditoria-
superior-del-estado_id_17145.html  

 

 
 

MILENIO  

 En el mejor ánimo de colaborar con EPN: Fernando Manzanilla 
Los ejes y propuestas anunciados por el nuevo presidente de la República, Enrique Peña Nieto, "suenan bastante 
sensatos", consideró el secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto. Tras el primer mensaje 
del mandatario mexicano, opinó que los planteamientos hablan de una administración que arranca a ritmo 

significativo y con vitalidad; pero refirió que éstos serán viables conforme haya consensos con los diferentes 
actores de la sociedad. Aunque dijo desconocer los puntos a profundidad, celebró que la nueva gestión federal 
tome en cuenta aspectos como la prevención del delito y la reconstrucción del tejido social. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d97ccec10baf5f29e3d096cffeac452     

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-gobierno-de-epn-dando-muestras-de-que-sera-represor-yosoy132_id_17136.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-gobierno-de-epn-dando-muestras-de-que-sera-represor-yosoy132_id_17136.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/respaldo-de-ni-a-pena-nieto-intenta-dividir-a-la-izquierda-idn_id_17144.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/respaldo-de-ni-a-pena-nieto-intenta-dividir-a-la-izquierda-idn_id_17144.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-scjn-declarara-inconstitucional-la-reforma-electoral-de-rmv-vaticina-espina-_id_17146.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-scjn-declarara-inconstitucional-la-reforma-electoral-de-rmv-vaticina-espina-_id_17146.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-locales-daran-mas-atribuciones-a-la-auditoria-superior-del-estado_id_17145.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-locales-daran-mas-atribuciones-a-la-auditoria-superior-del-estado_id_17145.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d97ccec10baf5f29e3d096cffeac452
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MILENIO  

 Lograr una mejor calidad de vida por medio del deporte: Gali Fayad 
El en marco de la celebración del Maratón Internacional de la Paz 2012, con la representación del Gobernador del 
Estado, Rafael Moreno Valle, el Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, este día dio el banderazo 
de inicio de la competencia con el Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera 

Ibáñez y el Director General del INPODE, José Manuel Youshimatz Sotomayor. El titular de la dependencia, al 
concluir su participación en la categoría de 5 kilómetros, expresó su reconocimiento a todos y cada uno de los 
participantes, quienes dan su mejor esfuerzo para lograr concluir el recorrido en esta justa deportiva. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d97ccec10baf5f29e3d096cffe50f11  
 
MILENIO  

 Afirma PAN Puebla que vigilará el trabajo de EPN 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, señaló a través de un comunicado que a partir de esta nueva etapa 
para el país, seguirá velando y colaborando para que México continúe caminado hacia adelante como lo hizo 
durante los últimos 12 años. El albiazul reiteró su disposición para colaborar con el nuevo gobierno, pues afirmó 

que no se mueve por intereses individuales o de partido. "Nuestra postura es contribuir con la administración de 
Peña Nieto para que México logre un mayor desarrollo, pero al mismo tiempo señalaremos las omisiones o errores 
que se cometan". (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d97ccec10baf5f29e3d096cfff52d1c  
 
MILENIO  

 Cubre Seguro Popular en Puebla 14 de 17 padecimientos 
El Seguro Popular en Puebla cubre 14 de 17 padecimientos, cuyo tratamiento no representa costo alguno para los 
afiliados como es el cáncer de próstata, de mama, de testículos y cervicouterino, sin embargo hace falta que se 

incluya el trasplante de médula ósea en mayores de 18 años y el tratamiento de infarto agudo, informó el 
subsecretario de Salud, Felipe Sandoval de la Fuente. El funcionario estatal expresó que el tratamiento de estos 
padecimientos ya están debidamente acreditados por lo que cualquier persona que lo haya sufrido o se encuentre 
en proceso no pagará el servicio. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d97ccec10baf5f29e3d096cfff18684  
 
MILENIO  

 Impulsó SNTE examen de oposición para entrega de plazas 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) impulsó el proyecto para otorgar plazas de 

docentes a través de un examen de oposición y planteó la necesidad de erradicar la llamada venta de plazas. Lo 

anterior lo aseguró el integrante del colegiado nacional del SNTE, Cirilo Salas Hernández, quien aseguró que la 
organización sindical está trabajando por la transparencia en el manejo de plazas y por una reducción del número 
de comisionados. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d97ccec10baf5f29e3d096cfff8ad37   

 

 
 
E-CONSULTA 

 La cultura debe ser factor de inclusión social: Blanca Alcalá 
Sólo con una visión de Estado democrático podemos aspirar a que la cultura se constituya en factor de cohesión e 

inclusión social, contribuya a establecer vínculos entre distintos grupos sociales y generaciones, haciendo que las 
manifestaciones del arte y la cultura, la educación artística, el patrimonio cultural, las expresiones de la cultura 

popular y las industrias culturales, sean una opción de vida y no sólo un modo de esparcimiento. Así lo afirmó la 
senadora Blanca Alcalá Ruiz, al participar en el Coloquio ―La configuración estratégica para las Políticas Culturales 
en México‖ en el marco de la Feria Internacional de Libro de Guadalajara 2012. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/cultura/item/la-cultura-debe-ser-factor-de-

inclusion-social-blanca-alcala 

 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d97ccec10baf5f29e3d096cffe50f11
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d97ccec10baf5f29e3d096cfff52d1c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d97ccec10baf5f29e3d096cfff18684
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d97ccec10baf5f29e3d096cfff8ad37
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/cultura/item/la-cultura-debe-ser-factor-de-inclusion-social-blanca-alcala
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/cultura/item/la-cultura-debe-ser-factor-de-inclusion-social-blanca-alcala
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E-CONSULTA 

 Ediles del PRI, PAN y PRD buscan acercamiento con Peña 
Tras la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como presidente de la República, los integrantes de las tres 
organizaciones de munícipes del país solicitarán en conjunto una reunión con el nuevo Ejecutivo federal, informó 
el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien a su vez preside la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) del 
Partido Acción Nacional. Luego de que durante los cinco meses de transición se buscaran reuniones individuales 
mientras Peña Nieto era presidente electo y no se lograra el cometido, las tres organizaciones de ediles decidieron 
unirse, para buscar un acercamiento. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ediles-del-pri-pan-y-prd-buscan-

acercamiento-con-pena 

 
E-CONSULTA 

 Micalco es el único candidato registrado a la presidencia del PAN 

Tras la disputa interna que generó la renovación de la dirigencia estatal del PAN, los grupos políticos cumplieron 
el acuerdo de la mesa de diálogo, por lo que Rafael Micalco Méndez, líder de los diputados federales de Acción 
Nacional, fue el único candidato registrado a la dirigencia estatal del albiazul, la cual será renovada el 16 de 
diciembre en la sesión extraordinaria del Consejo Estatal. De acuerdo con la convocatoria aprobada el 30 de 
octubre de 2012 por el Comité Directivo Estatal del PAN, el plazo para presentar candidaturas a la dirigencia 
estatal cerró el primero de diciembre. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/micalco-es-el-unico-candidato-

registrado-a-la-presidencia-del-pan 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno Valle se suma al Pacto por México 
El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió a la firma del ―Pacto por México‖ que signó el Presidente Enrique Peña 
Nieto y los líderes de las principales fuerzas políticas del país (PRI, PAN Y PRD). La asistencia del Ejecutivo 
poblano a este evento ratifica lo que él ha expresado en diversos foros: ―su compromiso de construir acuerdos 
con los partidos políticos para lograr la transformación de Puebla y del país‖. El Gobernador Moreno Valle y sus 
homólogos de los diferentes estados de la República Mexicana, asistieron como testigos de honor para sumarse al 

―Pacto por México‖. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ejes y decisiones de Peña Nieto son viables: Manzanilla 
Los cinco ejes y las 13 decisiones planteados por el presidente de la republica Enrique Peña Nieto, en su toma de 
protesta, son viables y sensatos para México, consideró el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, al tiempo de asegurar que Puebla ayudará en todo lo que se pueda al nuevo mandatario federal. En ese 
sentido, mencionó que la viabilidad de las dediciones tomadas por Peña Nieto, se podrán realizar cuando se 

buscan los consensos. Agregó que siempre se verá con buenos ojos a un gobierno que comienza con vitalidad, 
pues desde el primer día se comienza a tomar acciones para cambiar a México. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 El México de hoy es el de ayer  
El regreso del partidazo, con su poder centralista y su corte populista, se cumplió. Enrique Peña Nieto inició su 
primer mensaje a la nación rescatando el legado histórico de su partido con la creación de las instituciones que hoy 
sostienen el estado mexicano "Ese México que construyó instituciones". El mensaje no pudo ser más claro: 
reivindicar el PRI a toda costa. Pasaron 12 años desde que el PAN sacó al PRI de la presidencia de la república, "la 

dictadura perfecta" decía Mario Vargas Llosa. Ahora es Acción Nacional el símbolo de los errores gubernamentales. 
Enrique Peña Nieto trató con educación a Felipe Calderón en los protocolos de la toma de protesta. (M.A. Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-mexico-de-hoy-es-el-de-ayer  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ediles-del-pri-pan-y-prd-buscan-acercamiento-con-pena
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ediles-del-pri-pan-y-prd-buscan-acercamiento-con-pena
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/micalco-es-el-unico-candidato-registrado-a-la-presidencia-del-pan
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/micalco-es-el-unico-candidato-registrado-a-la-presidencia-del-pan
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-mexico-de-hoy-es-el-de-ayer
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IMAGEN POBLANA  

 La salutación del presidente, una lucha por su afecto 
Los mensajes políticos están presentes en detalles tan sencillos como un saludo o un abrazo. Los actos 
protocolarios que protagonizan desde alcaldes hasta el presidente de la república están llenos de momentos en los 
que estas muestras de afecto dejan entrever filias y fobias. Las distintas ceremonias que Enrique Peña Nieto 
protagonizó en el Congreso de la Unión y en el Palacio Nacional permitieron mostrar parte de sus simpatías y 

rechazos a los políticos de distintos partidos y estados del país. Enrique Doger Guerrero, por ejemplo, recibió un 

saludo frío, apenas. Peña Nieto se acercó a la diputada que tenía a lado el exalcalde poblano para saludarla. (Miguel 
Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/la-salutacion-del-presidente-una-lucha-por-su-afecto     

 

  
   

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La cultura debe ser factor de cohesión e inclusión social: Blanca Alcalá 

La Senadora presentó la ponencia ―La configuración estratégica para las Políticas Culturales en México‖ en la Feria 
Internacional de Libro de Guadalajara La Presidenta de la Comisión de Cultura, dijo que ―nuestro tiempo requiere 
políticas de estado democráticas, con un puntual sentido de transformación social, con una agenda global 
solidaria, capaz de asumir los retos del cambio que generan oportunidades para la humanidad en la medida que 
globaliza valores como la solidaridad, la sostenibilidad y la equidad. La cultura resume estos principios‖. Durante 

su ponencia, Alcalá Ruiz presentó un decálogo mínimo de premisas fundamentales para la construcción de la 
agenda en política cultural del Siglo XXI. (Redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/ 

 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 PAN Puebla contribuirá con el gobierno de Enrique Peña Nieto 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla señala que a partir de esta nueva etapa para el país, seguirá velando y 
colaborando para que México continúe caminado hacia adelante como lo hizo durante los últimos 12 años. 
Reiteramos nuestra disposición para colaborar con el nuevo gobierno, ya que nunca nos han movido intereses 

individuales o de partido, sino únicamente la búsqueda del bien común. Nuestra postura es contribuir con la 

administración de Peña Nieto para que México logre un mayor desarrollo, pero al mismo tiempo señalaremos las 
omisiones o errores que se comentan. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33658:pan-puebla-
contribuir%C3%A1-con-el-gobierno-de-enrique-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Riestra estima que el PAN podría retener la alcaldía de Puebla 

El proceso electoral del próximo año representará para el PAN una oportunidad para retener la presidencia 
municipal de Puebla, y recuperar algunos municipios como San Martín Texmelucan y Atlixco e incluso alcanzar 
mayoría en el Congreso Local, sentenció el coordinador de la bancada blanquiazul, Mario Riestra Piña.―Yo creo que 
no sólo podemos mantener el triunfo en la capital y en algunos otros municipios muy importantes como Atlixco, 
Tehuacán, San Andrés, San Pedro Cholula, creo que el partido viene haciendo un esfuerzo para alcanzar triunfos 

en aquellos municipios que ya hemos gobernado, como pueden ser San Martín Texmelucan, Teziutlán e incluso 

obtener una mayoría muy amplia en el Congreso Local‖, sentenció. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33657:riestra-estima-que-el-pan-
podr%C3%ADa-retener-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127 
 
 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/2012/la-salutacion-del-presidente-una-lucha-por-su-afecto
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33658:pan-puebla-contribuir%C3%A1-con-el-gobierno-de-enrique-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33658:pan-puebla-contribuir%C3%A1-con-el-gobierno-de-enrique-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33657:riestra-estima-que-el-pan-podr%C3%ADa-retener-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33657:riestra-estima-que-el-pan-podr%C3%ADa-retener-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 Que se afilien al PAN los que quieren ser candidatos, reclama Pablo Rodríguez 
Aunque no cerró la posibilidad de que el Partido Acción Nacional (PAN) impulse candidaturas ciudadanas, el titular 
de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económica, Pablo Rodríguez Regordosa, llamó a quien 
busque la candidatura a la presidencia municipal de Puebla a que se afilie a este instituto político. Luego de 
refrendar su militancia de 24 años, reiteró que no tiene intención de ser diputado local, sino candidato del PAN a 

la presidencia municipal de Puebla y sentenció: ―yo invito a quien sea que quiera venir a participar como 
candidato a que se afilie al PAN, para que juntos hagamos equipo y abonemos en la transformación de Puebla. Es 

decir, lo más importante es la unidad‖. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33655:que-se-afilien-al-pan-los-
que-quieren-ser-candidatos-reclama-pablo-rodr%C3%ADguez&Itemid=127 
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 PAN Puebla vigilará que México continúe caminando como en los últimos 12 años 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, señala que a partir de esta nueva etapa para el país, seguirá velando 
y colaborando para que México continúe caminado hacia adelante como lo hizo durante los últimos 12 años. 
Reiteramos nuestra disposición para colaborar con el nuevo gobierno, ya que nunca nos han movido intereses 

individuales o de partido, sino únicamente la búsqueda del bien común. Nuestra postura es contribuir con la 

administración de Peña Nieto para que México logre un mayor desarrollo, pero al mismo tiempo señalaremos las 
omisiones o errores que se comentan. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-Puebla-vigilara-que-
Mexico-continue-caminando-como-en-los-ultimos-12-anos&id=38933 
 

RETO DIARIO 

 Lograr una mejor calidad de vida por medio del deporte: Gali Fayad 
El en marco de la celebración del Maratón Internacional de la Paz 2012, con la representación del Gobernador del 

Estado, Rafael Moreno Valle, el Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, este día dio el banderazo 
de inicio de la competencia con el Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera 
Ibáñez y el Director General del INPODE, José Manuel Youshimatz. El titular de la dependencia, al concluir su 
participación en la categoría de 5 kilómetros, expresó su reconocimiento a todos y cada uno de los participantes, 
quienes dan su mejor esfuerzo para lograr concluir el recorrido en esta justa deportiva. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lograr-una-mejor-calidad-
de-vida-por-medio-del-deporte:-Gali-Fayad&id=38932 

 
RETO DIARIO 

 Este martes inician las entrevistas con los aspirantes a la CAIP 
Este martes en la sesión de la Comisión de Transparencia iniciarán las entrevistas con los nueve aspirantes a 
ocupar el lugar de Samuel Rangel Rodríguez, en el organismo de la CAIP, con la presencia de los observadores 
por parte de la sociedad civil organizada. La presidenta de la Comisión, la diputada, Josefina Buxadé Castelán, 
informó que los aspirantes a comisionados de Transparencia tendrán 15 minutos para exponer su ensayo y 
responder a los cuestionamientos de los diputados y organizaciones. Detalló que luego de conocer su proyecto 
sobre transparencia existirán dos urnas, una, con cuestionamientos de los diputados, y otra con las preguntas que 

presentaron las organizaciones, mismas que tendrán que responder los aspirantes. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-martes-inician-las-

entrevistas-con-los-aspirantes-a-la-CAIP&id=38927 
 
 
 
 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33655:que-se-afilien-al-pan-los-que-quieren-ser-candidatos-reclama-pablo-rodr%C3%ADguez&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33655:que-se-afilien-al-pan-los-que-quieren-ser-candidatos-reclama-pablo-rodr%C3%ADguez&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-Puebla-vigilara-que-Mexico-continue-caminando-como-en-los-ultimos-12-anos&id=38933
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-Puebla-vigilara-que-Mexico-continue-caminando-como-en-los-ultimos-12-anos&id=38933
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lograr-una-mejor-calidad-de-vida-por-medio-del-deporte:-Gali-Fayad&id=38932
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lograr-una-mejor-calidad-de-vida-por-medio-del-deporte:-Gali-Fayad&id=38932
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-martes-inician-las-entrevistas-con-los-aspirantes-a-la-CAIP&id=38927
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-martes-inician-las-entrevistas-con-los-aspirantes-a-la-CAIP&id=38927
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RETO DIARIO 

 Pese a vínculos con gobierno, González Magaña, no está vetado por Congreso 
En el proceso de renovación de la Comisión de Acceso a la Información Pública, ningún aspirante de los nueve que 
cumplieron con los requisitos que marcó la convocatoria está vetado, declaró el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza. Al ser cuestionado sobre el perfil de Federico González 
Magaña, quien formó parte del equipo jurídico de Compromiso por Puebla, alianza que llevó al triunfo al hoy 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, el diputado priista, aseguró que esto no le impide buscar ser comisionado 
de Transparencia de la CAIP. Finalmente, Salomón Escorza, aseguró que estar vinculado a un partido político no 

le resta imparcialidad, ni objetividad. (Agustín Hernández) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-vinculos-con-
gobierno,-Gonzalez-Magana,-no-esta-vetado-por-Congreso&id=38926 
 

 
 
RETO DIARIO 

 A favor de una alianza con otros partidos: Balvanera 
De participar Compromiso por Puebla en una alianza con cualquier otro instituto político, no significará que vaya a 
salvar su registro como partido ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), opinó el dirigente municipal del PAN, 
Gerardo Maldonado Balvanera. El panista, reiteró que está a favor de una alianza con cualquier otro partido 
político, ya que ello no representará perder la identidad política que se tiene en cada instituto, sino un mejor 
proyecto que ayude al desarrollo de la ciudad y el estado. Pero en el caso de Compromiso por Puebla, dijo, deberá 

hacer su trabajo en el proceso local de 2013, con la finalidad de no perder su registro ante el IEE, pese a que éste 

logre unirse a otra fuerza política. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-favor-de-una-alianza-
con-otros-partidos:-Balvanera&id=38923 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Cierra Ebrard con buena calificación 

El jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, concluirá su administración con la aprobación del 
65% de los capitalinos, 10 puntos por arriba de lo que registró al inicio de la misma. De acuerdo con una encuesta 

realizada por EL UNIVERSAL, el mandatario local se despedirá de la jefatura de gobierno capitalina con una 
calificación de 7.0, y un ligero incremento de 0.3 décimas, en comparación con lo que obtuvo en 2007. En los seis 
años que Marcelo Ebrard estuvo al frente del gobierno local diversas acciones lograron que su aprobación y 
confianza entre los capitalinos aumentara.  (Phenélope Aldaz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40889.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Ven en disturbios acción "premeditada" 
Existió premeditación, un plan para ―realizar actos violentos y atacar la paz pública de la ciudad‖, confirmó Jesús 
Rodríguez Almeida, titular de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PJFDF), sobre el vandalismo 
que protagonizaron jóvenes que se presume son afiliados a grupos anarquistas y al Movimiento Yo Soy 132. Las 
evidencias, dijo, son las bombas ―molotov‖, cilindros de gas y una granada de fragmentación decomisadas. A partir 
de que se cotejen los videos y fotografías tomadas durante los disturbios, se definirá este lunes la situación jurídica 

de 96 detenidos —65 hombres, 20 mujeres y 11 menores—, entre los que hay un extranjero de origen rumano. 

(Fernando Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40890.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Incendian en Sonora comité municipal del PRI 
El edificio que alberga al Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional en San Luis Río 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-vinculos-con-gobierno,-Gonzalez-Magana,-no-esta-vetado-por-Congreso&id=38926
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-vinculos-con-gobierno,-Gonzalez-Magana,-no-esta-vetado-por-Congreso&id=38926
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-favor-de-una-alianza-con-otros-partidos:-Balvanera&id=38923
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-favor-de-una-alianza-con-otros-partidos:-Balvanera&id=38923
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40889.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40890.html
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Colorado fue incendiado la madrugada de este domingo, al parecer como protesta contra el nuevo presidente 
Enrique Peña Nieto. La Policía Estatal de Investigaciones (PEI) informó que un autodenominado Movimiento 
Anarquista Revolucionario Sanluisino (MARS) reivindicó este ataque. El grupo dejó abandonada una manta en el 
sitio del siniestro y volantes con mensajes contra el Presidente.  El incendio fue reportado a las autoridades de esa 
ciudad fronteriza alrededor de las 3:00 horas de este domingo. (Marcelo Beyliss) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40891.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La crisis de imagen de RMV 
Las constantes pifias que en materia de comunicación social ha cometido la administración morenovallista han 
generado una grave caída en la imagen del gobernador Moreno Valle. 
El estudio realizado por el Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), publicado por diversos medios 
nacionales —incluido Reforma—, confirmó que las políticas de comunicación del gobierno poblano han motivado 
una debacle en la percepción que sus gobernados tienen de la figura morenovallista. Por increíble que parezca, 

el hombre que arribó a la gubernatura con números extraordinarios (80 por ciento) en materia de confianza, a 
dos años de gobierno el Índice de Desempeño de los Gobernadores (Idegob) avalado por el GCE dice que sólo 
28 por ciento de los poblanos mantiene la confianza en el gobernador de Puebla, muy por debajo de la media 

nacional. 
Todo indica que las millonarias campañas en horarios triple A en televisión nacional y el derroche en torno a los 
festejos del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla del pasado 5 de mayo no sirvieron de nada para controlar 
los efectos de la crisis provocada por la política de enfrentamiento con diversos medios de comunicación 

implementada desde la Dirección de Comunicación Social. 
Quizá a eso obedezca el interés de fusionar Comunicación Social con el Centro de Televisión, Radio y 
Tecnologías Digitales (Puebla TV), como parte de la reingeniería gubernamental que contempla también la 
fusión de algunas secretarías y la desaparición de otras. 
Aunque, en el fondo, las razones principales de esta reestructura son meramente políticas y de control para el 
titular del Ejecutivo, de manera oficial se manejará que ésta se realizará con fines de austeridad por el 

apretado presupuesto que tendrá Puebla en 2013. 
De confirmarse la fusión entre la Dirección de Comunicación Social y Puebla TV, ¿adivine usted quién estaría al 
frente de este ―monstruo institucional‖? 

Exacto, se llama Marcelo y se apellida García Almaguer. 
El hijo político de Elba Esther 
El nombramiento de Emilio Chuayffet como titular de la Secretaría de Educación Pública es una auténtica 
declaratoria de guerra para la maestra Elba Esther y para su poderoso sindicato, el SNTE. 

El arribo de Chuayffet —viejo enemigo de la maestra— demuestra que el secretario Luis Maldonado nunca 
estuvo cerca de esa posición en el gabinete de Enrique Peña no por falta de talento, sino por su cercana 
relación con la lideresa magisterial. 
En caso de desatarse esta guerra, seguramente en el recuento de los daños aparecerán los nombres de 
algunos personajes cercanos a la maestra, por lo que veremos qué tanta capacidad tiene Moreno Vallé para 
salir lo menos lastimado. Habrá que ver cuánta lealtad le guarda a la heroína que le dio parte del triunfo 
electoral en 2010, o si termina desconociéndola con tal de mantener vivo su sueño presidencial. 

Por lo pronto, ser ahijado de la maestra conlleva un alto costo político, y todo apunta a que los desaires que el 
gobernador poblano sufrió en los diferentes eventos por la toma de posesión de Peña Nieto no son casuales. 
Para los priistas, la forma es fondo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1827 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Peña y Puebla 
Ni una sola mención le mereció Puebla al nuevo presidente de México dentro de sus futuros programas a 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40891.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1827
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desarrollar, simplemente la entidad no es una prioridad dentro de los planes estratégicos de Enrique Peña 
Nieto. 
El gobernador del estado, tan acostumbrado a brillar y aparecer como figura central en todos los eventos, se 
encontró con su nueva realidad: es uno más dentro de los 30 mandatarios que existen en el país, ni más ni 
menos, sobre todo es un gobernador de oposición dentro de un régimen que busca volver por sus fueros y 

mantener por mucho tiempo el poder. Por si esto fuera poco, la eterna aliada del gobernador del estado sí salió 
a flote dentro de los anuncios realizados por la nueva administración, pero en forma negativa, ya que su poder 
será acotado y hasta posiblemente arrebatado. 
La todopoderosa Elba Esther Gordillo tendrá que enfrentar al hombre que la expulsó en 2004 de la coordinación 
de los diputados federales del PRI y aceleró su salida de las filas del expartidazo que ahora, por cierto, volverá 

a ser el partidazo. 
¿Qué va hacer ante el nuevo panorama el mandamás de Puebla? Por si pudiera faltar un ingrediente más al 

coctel que se prepara en la entidad, en otra de sus menciones el presidente de la República llamó a frenar el 
endeudamiento brutal de los municipios y los estados. ¿No que no iba a regresar la ―presidencia imperial‖? 
Si bien ningún mensaje puede considerarse como directo en contra de algún mandatario, creo que queda claro 
quien va a mandar a nivel federal y que el equipo de Peña está integrado por puro viejo operador ―colmilludo‖, 
todos y cada uno de ellos, con los cuales el gobernador de Puebla no podrá realizar sus tan conocidos 
desplantes. Por si fuera poco, el jueves pasado, cuando los diputados federales del PRI se reunieron con el 
gobernador en Casa Puebla quedó claro que tal vez sólo haya un incremento presupuestal, mínimo para la 

entidad, pero en el que se busca etiquetar alrededor de 600 millones de pesos para apoyar las gestiones de los 
legisladores del tricolor que constituyeron los compromisos de campaña de los hoy representantes populares. 
Éstas son las nuevas circunstancias que rodean al gobernador de Puebla aunque, ojo, no se debe de perder de 
vista la capacidad de adaptación que tiene el hombre que encabeza los destinos de la entidad. 

Su supervivencia misma y la de su grupo político pasa directamente por esta habilidad que tenga para 
adecuarse a las nuevas circunstancias que le rodean y en donde aunque el entorno no parece favorable, no se 

puede desdeñar —insisto— su inteligencia y sobre todo habilidad para cabildear y representar intereses como 
los del panismo nacional. La coyuntura que lo puede ayudar tiene que ver con el tema de las grandes reformas 
que están en puerta y en las que el presidente Peña necesariamente necesita de aliados. 
La reforma energética y la reforma fiscal no pueden ser posibles sin la participación del Partido Acción Nacional, 
el cual tiene precisamente en el gobernador Moreno Valle a uno de sus baluartes. Nadie se puede llamar 
sorprendido, la política es precisamente el arte de la negociación y de los acuerdos. Moreno Valle enfrenta un 
panorama adverso, pero no necesariamente está en la lona, precisamente es esa casi la diabólica habilidad que 

tiene el gobernador para sobrevivir, lo que hoy le permite estar al frente de la entidad y sobre todo, cómo 
saber acomodarse a las nuevas circunstancias. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1826 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Dónde quedó la PMP… 
Antes del comentario obligado, tras los hechos violentos del viernes, le comento que ―no se puede chiflar ni 
comer pinole al mismo tiempo‖. 

Esto viene a colación por la ―sensacional idea‖ del director de la Policía Ministerial del Estado (PME), Juan Luis 
Galán, de colocar un agente investigador para cada sucursal bancaria o por lo menos todas las sucursales de la 
ciudad de Puebla, en busca de combatir los asaltos a cuentahabientes y los robos bancarios. 
Se suponía que en el Banamex que se ubica en Juan Pablo II, había por lo menos un agente investigador y 
resulta que no había tal, por lo mismo, los tres sujetos que asaltaron al empleado de una constructora 
tranquilamente se llevaron cerca de medio millón de pesos y se paso le quitaron la vida. 
Podría decirse como pretexto que este policía se había retirado a vigilar otro banco, pero cómo puede 

explicarse que ese mismo día la sucursal bancaria de la 25 Oriente y la 2 Sur fue blanco de un asalto, donde un 
solitario delincuente alcanzó a llegar a la cajera y la despojó de 30 mil pesos, o cómo estuvo que a un cuenta 

habiente que salía de la zona de Plaza Dorada le robaron 100 mil pesos, ¿todo el mismo día? 
¿Qué fue lo que pasó? 
Primero le comento que en este mismo espació se dio a conocer de la molestia de agentes, principalmente de 
comandantes, de que los concentraran, cuando era su día de descanso, para que se pusieran a vigilar bancos, 

por lo menos hasta las 19:00 horas y después les ordenaban reincorporarse a sus labores. 
Este hecho y otros abusos que sufren los agentes ministeriales, como el pago de su bono de 600 pesos, estaba 
provocando una especie de ―huelga de brazos caídos‖, es decir, los agentes dejaron de trabajar, para no seguir 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1826
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enriqueciendo el ―ego‖ de su director, que de cada sospechoso que es detenido el exige una tarjeta informativa 
completa, con todo y foto, para su ―récord personal‖. 
Quien hizo la queja contra el director también comentó al reportero la ―máxima‖ que debe aprender un líder 
policíaco, primero no meterse con sus descansos, luego con su dinero y finamente no meterse con sus mujeres, 
parece que sólo le falta al director ―bajarle la mujer a sus elementos‖. 

Esto que le comento no sirve para justificar la ineptitud policíaca, pero sí sirve para partir del hecho de que 
todos estos agentes, jefes de grupo y comandantes, no se emplean a fondo por estar molestos. 
Lo segundo sería que los robos ocurrieron por ―complicidad policíaca‖, ¿será? 
¿Eficacia en la investigación? 
Para lo que sirven, aunque no los dejan, a los agentes ministeriales es la investigación de delitos, para eso se 

―pintan solos‖, principalmente los agentes con años de experiencia. Los tres robos podrían ser aclarados si los 
dejaran trabajar, pero los tienen cansados con guardias que no pueden concretar —lo del viernes es un 

ejemplo. 
Le comentó también que por lo reducido del personal cada agente tiene para su cumplimiento entre 200 y 300 
órdenes de investigación, presentación y aprehensión, pero si los meten a las guardias a las 9:00 horas y los 
sacan a las 19:00 ¿Cómo van a cumplir? 
Los que se encargan de estos menesteres, las investigaciones de robos, se la pasan metiéndose el dedo en la 
nariz. 
¿Se acuerda usted del comandante de Robos y Asaltos? 

La columna del 26 de noviembre 
En el aspecto de la efectividad policíaca le comento que quienes enfrentan un retraso infame es en la Policía 
Ministerial del Estado (PME), pero si bien no en todas sus comandancias, sí en las principales como la de Robos 
y Asaltos, que se ha ganado el mote de ―Los tecitos‖, porque ahí están pero que no sirven para nada. El 

comandante de este ―grupazo‖ de ministeriales puede presumir de todo: de chismoso, de ―invitador‖, de 
―barbero‖… pero de efectivo, nada de nada. 

El comandante, de quien no se sabe si está en la lista de los que no pasaron el examen de confianza, se ha 
dedicado a la investigación de casos que le ―llueven del cielo‖; para ser más específicos, vive de las 
detenciones de la Policía Municipal y la del estado, que remiten a sospechosos ante el Ministerio Público, y al 
servidor público y a sus ―muchachos‖ les toca investigarlos y claro, con una ―cachetada‖ y una ―mentada‖ 
logran sacar confesiones y así prolongan su estancia, sin trabajar, en una corporación que poco a poco queda 
diezmada. 
A esta columna llegó una queja directa contra el comandante de Robos y Asaltos, queja donde se señala lo que 

antes le comenté: que se trata de un comandante que se la pasa contándole cuentos de ―caperucitas y lobos‖ a 
su jefe directo, además se granjea su amistad con uno que otro regalito y chismes, con tal de que no se dé 
cuenta de la poca efectividad que existe en la comandancia. 
La misma misiva indica que este comandante, además de dedicarse a la ―milonga‖ y a la ―chacaleada‖, también 

está muy al pendiente que sus ―muchachitos‖ no le piquen los ojos y se queden con uno que otros pesitos que 
salen quién sabe de dónde. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1825 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El Pacto por México, una lista de candidatos al quinazo 

Un solo párrafo del Pacto por México, la carta de navegación del gobierno peñista firmada ayer con los 
dirigentes nacionales del PRI, PRD y PAN, aclara las verdaderas intenciones para Elba Esther Gordillo en el 
sexenio que arranca. Dice el documento en su página 4: ―se impulsará una reforma legal y administrativa en 

materia educativa con tres objetivos iniciales y complementarios entre sí. Primero, aumentar la calidad 
de la educación básica que se refleje en mejores resultados en las evaluaciones internacionales como PISA. 
Segundo, aumentar la matrícula y mejorar la calidad en los sistemas de educación media superior y superior. Y 
tercero, que el Estado mexicano recupere la rectoría del sistema educativo nacional, manteniendo el 

principio de laicidad”. ¿Y quién le arrebató la rectoría del sistema educativo al Estado mexicano? ¿De quién 
hay que rescatarla? Pues de “La Maestra” y su todopoderoso SNTE. Los peores augurios se ciernen sobre 
Elba Esther Gordillo por ser la primera candidata alquinazo, aquel mecanismo de la Presidencia Imperial 
para reforzar el poder del Ejecutivo al inicio su periodo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1825
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Las interpretaciones optimistas sobre la presencia de Emilio Chuayfett en la SEP federal se desvanecen. 
Cuando su nombre fue filtrado a varias columnas a principio de la semana, se interpretó como un globo 
sonda para encarecer la negociación con ―La Maestra‖. Dos o tres se apresuraron a responder que su 
nombramiento era imposible, primero por su estado de salud “grave” y luego por sus antecedentes cuando el 
exgobernador mexiquense impulsó su derrumbe de la coordinación de la fracción parlamentaria tricolor, con 

expulsión del partido incluida. Y que si en verdad asumiría la dependencia, se trataría de una declaración de 
guerra abierta en contra de Elba Esther Gordillo. Pues ya está. Peña Nieto no se arredró y Chuayffet llega a 
poner el orden que el sistema educativo perdió en los sexenios panistas. 
Pero Elba Esther no es la única candidata al quinazo. Bien leído, el Pacto por México es una declaración 
de intenciones en contra de los poderes fácticos que se encargaron de provocar la democracia 

disfuncional del panismo. Por ejemplo, la ofensiva contra Slim luce abierta y explícita cuando el 
documento señala “se regulará a cualquier operador dominante en telefonía y servicios de datos para 

generar competencia efectiva en las telecomunicaciones y eliminar barreras a la entrada de otros operadores, 
incluyendo tratamientos asimétricos en el uso de redes y determinación de tarifas, regulación de la oferta 
conjunta de dos o más servicios y reglas de concentración, conforme a las mejores prácticas internacionales‖. 
Tampoco se salvan sus aliados Televisa y Tv Azteca, porque uno de sus principales compromisos en la toma 
de protesta, y en el Pacto por México, es la creación de dos nuevas cadenas nacionales. En su página 11 
establece: “se licitarán más cadenas nacionales de televisión abierta, implantando reglas de operación 
consistentes con las mejores prácticas internacionales, tales como la obligación de los sistemas de cable de 

incluir de manera gratuita señales radio difundidas (must carry), así como la obligación de la televisión abierta 
de ofrecer de manera no discriminatoria y a precios competitivos sus señales a operadores de televisiones de 
paga (must offer), imponiendo límites a la concentración de mercados y a las concentraciones de varios medios 
masivos de comunicación que sirvan a un mismo mercado, para asegurar un incremento sustancial de la 

competencia en los mercados de radio y televisión‖. 
El Pacto por México debería preocupar a varios de los gobernadores que asistieron como testigos a su firma. Y 

no es personal, porque los mensajes no tienen dedicatoria específica:p riista, panista, perredista o 
aliancista. Cualquiera puede caer en los supuestos de ―se expedirá una nueva Ley Nacional de 
Responsabilidad Hacendaria y Deuda Pública para las entidades federativas y municipios para controlar el 
exceso de endeudamiento de las entidades federativas y los municipios regulando el acceso a la fuente de pago 
y a las garantías de la Federación para el endeudamiento subnacional (compromiso 68)‖. 
Pero los gobernadores deben tener más preocupaciones derivadas del pacto. Por ejemplo, el nuevo organismo 
encargado de la contratación de publicidad oficial fijará un límite presupuestal al gasto en la materia, 

con aplicación obligatoria para todos los niveles de gobierno que entrará en vigor para enero de 2014. También 
deberán avenirse a un nuevo Código Penal Único con alcance nacional que sustituirá a los 32 códigos 
estatales y convivir con una gendarmería nacional que parece equipararse a comandos paramilitares. 
La Comisión Nacional Anticorrupción tendrá dientes contra mandatarios locales y alcaldes. Y ya para 

terminar, la aplicación rigurosa de la Ley de Contabilidad Gubernamental para reflejar todos los pasivos 
y movimientos financieros. En suma, disposiciones que acaban el ―feuderalismo‖, como lo llamó Héctor Aguilar 
Camín, y preparan el retorno al centralismo. 

Con su Pacto por México, Peña Nieto ha puesto en la ruleta rusa a varios candidatos al quinazo. ¿Quién 
será el primero en caer? La mano dura de la República Imperial siempre estuvo ligado a otra tradición: calar al 
Presidente. Medirle los tamaños. Y casi siempre el primero en hacerlo, es el primer en caer. ¿Elba, Slim, 
Azcárraga, algún gobernador rebelde? ¿Cuál será el primer frente? Se aceptan apuestas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-031212.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
¿Cuántas familias gobiernan Puebla? 
El fin de semana descorché una botella de vino tinto con un poblano que en breve se integrará a la 
administración peñanietista. A la tercera copa puso sobre la mesa una pregunta por demás 

interesante: ¿Cuántas familias de la política local verdaderamente gobiernan Puebla? Le pedí su punto de vista 
y por respuesta obtuve su graciosa huida: Te la dejo de tarea. No dijo más. O no quiso decirlo. 
Los detectives de nuestros días resolverán la tarea recordando la gran época de oro del cine mexicano: Los 

Moreno Valle y Los Morales. Y no faltará quien añada también a Los Gordillo (de Elba Esther) para 
completar el filme. ¿Por qué? Porque entre parientes suyos, recomendados y socios copan por completo los tres 
Poderes del estado, los partidos políticos, los sindicatos y los organismos no gubernamentales. 
Cómo negar lo innegable. Imposible. El guión pareciera ser una analogía del género policiaco de Agatha 
Christie donde el asesino no resultará ser quien se pensaba era el asesino sino el siniestro mayordomo. Dice 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-031212.php
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un colega: ―Lo que parece es‖. Yo corregiría: No siempre. Los gobiernos y sus gobernantes, por 
costumbre, disfrazan sus verdaderos propósitos. Para ejemplo la aparente relación tirante de Fernando 
Manzanilla con su cuñado Rafael Moreno Valle. 
Pero no nos desviemos del tema. ¿Son realmente estas tres familias las que gobiernan Puebla? Las 
huellas nos conducirían a esa conclusión si agrupáramos a las huestes leales del morenovallismo, del 

melquiadismo y del elbismo, y luego nos diéramos a la tarea de subrayar qué trincheras ocupan y cómo se 
devoran el pastel. Sin embargo creo que sería una verdad a medias. En pocas palabras, algo semejante a un 
espejismo en medio del desierto. 
La confusión a propósito del número de familias que gobiernan Puebla parece surgir de lo que se ve. Aunque 
habría que considerar dos elementos esenciales en el ejercicio del poder. Una, el saber escoger 

intencionalmente a los enemigos como lo recomienda Greene. Y dos, a los aliados. Aquí parece estar el 
meollo del asunto y la respuesta. Aliarse no necesariamente implica que dos o más familias o personas 

gobiernen juntas una geografía determinada sino que esas dos o más sirvan a una para que lo haga. 
Es lo que pasa. Rafael Moreno Valle tiene aliados, sí, tiene enemigos, también. ¿Los escogió? Por supuesto. 
Pero los que gobiernan Puebla no son ni varias familias ni varios actores políticos, es un solo hombre. Los 
aliados de Bartlett no le sirvieron para heredar el poder, los de Melquiades tampoco, Marín eligió mal y las 
alianzas de Moreno Valle están por verse. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/diciembre/colum-entranas-031212.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Los milagros en política no existen 
Por desgracia en política, los milagros no existen y mucha gente espera del nuevo gobierno priista 

encabezado por Enrique Peña Nieto, verdaderos milagros. 
La violencia e inseguridad continuarán por un tiempo, hasta que la nueva estrategia anunciada por el 
Presidente de la República entrante empiece a funcionar y dé buenos resultados. 

La pobreza, la pobreza extrema, el desempleo, no son problemas que puedan solucionarse de la noche a la 
mañana. La situación de desastre que dejan dos sexenios gobernados por el Partido Acción Nacional y tres 
sexenios anteriores gobernados por tecnócratas priistas no podrá revertirse en un mes o en un año. 
El actual gobierno priista no ha dado señales claras de que abandonará el neoliberalismo fracasado en todo el 
mundo, pero impuesto a nuestro gobierno por el poderoso vecino del norte. Difícil será sacudirse la tutela 
estadunidense, si se carece de voluntad política y de organización ciudadana. Una ciudadanía fuerte y 
organizada puede convertir a un gobierno pelele del vecino en un gobierno fuerte y digno, que rechace 

propuestas que no beneficien al pueblo y que logre una alianza para progresar, basada en el respeto y en la 
búsqueda del mutuo beneficio. 
Somos un país de 113 millones de habitantes no una pequeña república de 5 o 10 millones, sin embargo, nos 
comportamos como si fuéramos un pequeño país que tiene que hacer lo que le indique su poderoso vecino, 

incluso una guerra contra el narcotráfico, en la que pierdan la vida decenas de miles de jóvenes. La lucha 
contra la delincuencia organizada deberá hacerse de acuerdo a nuestras propias reglas y con nuestros propios 
medios. 

El problema del desempleo es sumamente grave que da lugar al subempleo, a la economía informal y a la 
delincuencia. No es con medidas policiacas con lo que se van a enfrentar esos problemas, sino con una política 
social bien cimentada y bien hecha. 
La educación es base para lograr los cambios que el país requiere. Hay la intención real de mejorar nuestro 
sistema educativo, bastante deteriorado. En este aspecto, sí puede haber cambios en el mediano plazo, bastará 
con la voluntad política de sacudirse a los líderes que con su actitud intransigente han provocado el deterioro 

del sistema educativo nacional. 
El presidente Peña Nieto ha presentado un programa de 13 puntos para abordar los principales problemas del 
país. 
Cuenta con un gabinete conformado con viejos y jóvenes políticos experimentados y capacitados en el servicio 

público, eso constituye una ventaja enorme. Hemos visto el fracaso de los gobiernos panistas, precisamente 
porque sus gabinetes han sido de gente sin experiencia, sin formación en la actividad política y en el servicio 
público y sin sensibilidad social, pero sobre todo, sin conocimiento de la realidad nacional o con una visión 

distorsionada. 
En general, el ciudadano común tiene la esperanza de que las cosas cambiarán con el nuevo gobierno y en eso 
creo que tiene razón. No podríamos seguir sin llegar a una hecatombe, con un gobierno tan ineficiente, tan 
ineficaz, como el que se acaba de ir. 
Dice Catón, que si la esperanza fuera una carrera, los mexicanos ya tendríamos el doctorado en ella. Pero es 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/diciembre/colum-entranas-031212.php
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que la esperanza es lo único que nos queda para evitar un enfrentamiento, una nueva revolución, que en vez 
de solucionar los problemas, los agravaría. 
 País de ciudadanos 
El fundador del Partido Acción Nacional, Manuel Gómez Morín, no vio, afortunadamente, el rotundo 
fracaso de su partido, en lo que él propuso. 

Él quería que los mexicanos llegáramos a ser un pueblo de ciudadanos, con formación política para discutir y 
llegar a soluciones de nuestros problemas. 
Quería que los partidos, como el PAN, fueran escuelas de política, formadoras de ciudadanos conscientes de 
sus deberes, obligaciones y de sus derechos. 
Pensaba que un partido debía llegar al poder, cuando sus miembros fueran ciudadanos bien formados, con 

ideología bien cimentada, con un proyecto de nación y con los conocimientos necesarios para hacer realidad 
ese proyecto. 

No fue así: Acción Nacional se desvió del camino desde los 80 en que fue asaltado por grupos empresariales 
derechistas, que se adueñaron del partido para disputar al PRI el poder y utilizarlo en su beneficio. 
Estaban enojados con el PRI por la nacionalización de la banca decretada por José López Portillo y 
curiosamente, fueron los tecnócratas priistas, formados profesionalmente en los Estados Unidos, los que 
devolvieron los bancos al sector privado y éste, poco después, los entregó a los extranjeros. 
Fue Ernesto Zedillo el presidente que entregó el poder al PAN en el 2000, cuando el descontento contra la 
tecnocracia priista alcanzaba hasta a los propios militantes del Revolucionario Institucional. 

El primer presidente panista fue Vicente Fox, quien sin recato alguno declaró que su gobierno ―era de 
empresarios y para empresarios‖. Y así nos fue. 
Este mismo señor hizo todo lo posible y hasta lo imposible para que el PAN no perdiera el poder y así llegó, en 
medio de una protesta monumental, Felipe Calderón Hinojosa, que muy pronto declaró la guerra al narcotráfico 

y a la delincuencia organizada, sin medir las consecuencias y tuvo que invertir miles de millones de pesos en 
esa guerra que dejó un saldo catastrófico en 19 estados de la República, aunque sus efectos alcanzaron a todo 

el país. 
Una revista de la ciudad de México, Proceso,cabeceó su portada hace ocho días con una frase en la que 
muchísimos estuvimos de acuerdo: ―terminó la pesadilla‖. 
Se inicia una época de esperanza, pero hay muchos que ya no tienen tanta. Eso debe hacer pensar a los 
priistas, que están ante su última oportunidad. No podrán gobernarnos como nos gobernaron durante 71 años. 
Hubo épocas buenas y malas, en las primeras se crearon instituciones como la escuela pública, laica y gratuita; 
el sistema de salud, la seguridad social, la universidad pública, las escuelas normales, el Infonavit, el ISSSTE y 

muchas más, pero también hubo gobiernos priistas malos que contribuyeron muy entusiastamente a lo que 
ahora nos está pasando.  
Esto último ha sido posible porque no ha habido una ciudadanía organizada, concientizada, con la fuerza 
suficiente para frenar abusos, latrocinios, autoritarismos, tanto a nivel local como federal. Es el momento de 

iniciar un cambio de actitud ciudadana, aunque fuera de los partidos que solo están preocupados por los 
subsidios que reciben de los gobiernos. 
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/pulso/pul-031212.htm 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Y quién audita al auditor… 
¡Vaya!, qué cosa. 
Muy feliz anda el titular de la Auditoría Superior del Estado, David Villanueva Lomelí, tras su informe de 

labores: Bla, bla, bla sobre la rendición de cuentas, transparencia, eficacia en la revisión administrativa del 
dinero público y bla, bla, bla. 

Pero nada dijo de la contratación de una empresa de Guadalajara que se encargó de producir video, folletos, 
revista y colocación de pantallas para el acto protocolario de su informe de actividades. 
Por cierto, el video, con pésima producción, mostró sólo imágenes del personal y del edificio, ningún dato duro, 
nada de gráficas, comparativos con el ejercicio inmediato anterior, una y otra vez oficinas, personal, pasillos, 
personal, sonrisas del personal y de nuevo la fachada del edificio. 

¿Cuánto le cobraron por ese chistecito? 
¿Quién audita al auditor con fuero? 
¿No le echaban bronca a Víctor Manuel Hernández Quintana porque contrataba a una empresa de Monterrey 

http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/pulso/pul-031212.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 03 de Diciembre de 2012 

 
 

 27 

para sus publicaciones? 
"El poder los iguala". 
Los paisanos de Villanueva están de plácemes. 
Heurística Comunicación S.C fue creada en 2003 por Rafael Valenzuela Cardona, José Luis Valencia Valencia, 
Iván Manuel Silva Yamoné, Salvador García Arenas, Eric Oswaldo Villegas Agüayo y Alfredo Rico con un capital 

de 6 mil pesos, con una aportación de mil de cada uno. 
El 12 de agosto de 2010 se informa de la renuncia y separación de los socios Salvador García Arenas y José 
Luis Valencia, por el conflicto de interés con la UdeG. 
Pero quedan Alfredo Rico Chávez y Rafael Valenzuela como socios mayoritarios con 33 por ciento de las 
acciones cada uno. 

Son los asesores de cabecera del priista Aristóteles Sandoval, gobernador de Jalisco, quien los contrató desde 
que fungía como alcalde de Guadalajara. 

¡QUÉ NOS PASA! 
Me cuentan que un colaborador muy cercano al gobernador Rafael Moreno Valle de nombre Víctor Manuel 
Argüelles Navarro inició el sexenio contratado por la oficina de la gubernatura con un ingreso mensual de 40 
mil pesos, más vehículo blindado, chofer, gastos para comidas, viajes y vales de gasolina. 
Sin embargo, me aseguran, el "Licenciado" cuenta con una orden de aprehensión derivada de un fraude 
cometido al IMSS en el año 2004 y que por consecuencia fue inhabilitado por parte de la Función Pública. 
Fue dado de baja, pero se le encontró la cuadratura al círculo: busca un nombre prestado. 

En la oficina del góber nadie lo conoce, pero se hace pasar por Francisco Javier de la Garza Gil, lo que le 
permite gozar no sólo de su sueldo sino de todas sus prestaciones. 
Por eso, consideran mis fuentes: ―es curioso que el recorte de personal actual, se base en el criterio de haber 
trabajado con la administración anterior y que éste inhabilitado continúe gozando de beneficios y lujos con los 

que pocos cuentan en la gestión estatal. Si se habla de transparencia y de reducir los costos, bien podrían 
empezar por hacer lo correcto y no gastar en prácticas de corrupción y mal gobierno. 

―Todo lo anterior es muy fácil de corroborar, solo hace falta hablar a Casa Puebla y preguntar por el Sr. Víctor 
Argüelles, el cual no figura en los registros de la nómina de la Oficina del Gobernador. Caso contrario si habla y 
pregunta por Francisco Javier de la Garza, al cual nadie conoce y cobra puntual cada quincena‖. 
Foto, foto, foto. 
¡Qué tal! 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9493&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
La fallida génesis del tan cacareado “nuevo PRI” 
Dos días de gobierno de Enrique Peña Nieto y una complicada semana previa a su toma de protesta como 
presidente de la República bastaron para confirmar lo que de sobra se sabía: no existe el tan cacareado nuevo 

PRI. 
Se trató simplemente de un pegajoso slogan de campaña, de un mea culpa mediático que jamás se planteó 
seriamente una forma diferente de hacer política. 

Lo anterior no puede ni debe sorprendernos. 
En el mismo ADN priista se encuentra un gen autoritario, dinosáurico, inoculado en su sistema desde el fin 
mismo de la lucha revolucionaria y que tal parece que se transmite políticamente a sus nuevas generaciones, a 
sus cuadros más jóvenes. 
Un partido que nace desde el poder mismo y no con el objetivo de competir con él en igualdad de 
circunstancias y sin ventaja alguna, tarde o temprano, por más maquillaje democrático que se embarre, sacará 

su verdadera cara. 
La iniciativa de ley en donde se intenta que la Secretaría de Gobernación federal sea otra vez ese núcleo 
cerradísimo en donde se concentra todo el poder del Estado, nos hace recordar aquellos tiempos de Gutiérrez 
Barrios y su Dirección Federal de Seguridad. 

Con todo lo que eso implica. 
La pedantería con la que se hizo instalar el  tan anticipado cerco de seguridad alrededor del palacio legislativo 
de San Lázaro, sin importar la afectación en el libre tránsito de cientos de miles de ciudadanos, inevitablemente 

trae a la memoria ese PRI cupular, vertical, egocéntrico; ajeno al interés de las mayorías y preocupado sólo por 
su beneficio particular. 
Ya para qué profundizar en el perfil de los miembros del gabinete, algunos dinosaurios consumados y otros, 
ahijados políticos de fieles representantes del más rancio pleistoceno tricolor. 
¿Qué me dice del fallido operativo de seguridad implementado en el primer cuadro de la capital, el día de la 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9493&Itemid=70
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toma de protesta, y su represivo saldo? 
Con el sello de la casa. 
Le repito, esto no debe sorprender a nadie. 
Con una contundencia que espanta, ha quedado demostrado que el PRI que gobernará el país los próximos seis 
años, es el mismo de siempre. 

Si el tricolor se hubiera renovado, no habría recurrido a aquellas viejas prácticas en las que se doctoró para 
volver a la presidencia de la República. 
Un ―nuevo PRI‖ hubiera tenido un poco de conciencia social y lo hubiera pensado dos veces antes de lucrar 
electoralmente con la miseria de millones de mexicanos. 
La compra y la coacción del voto, aprovechándose del hambre de las clases sociales más necesitadas del país, 

en un México con más de 60 millones de pobres, es un auténtico crimen social. 
No se le puede llamar de otra manera. 

El gasto y el dispendio que ensayó el partido en aras de amarrar este triunfo electoral jamás se habían visto en 
la historia política del país, inclusive en aquellos tiempos del régimen de partido único. 
El rebase al tope de recursos que establece la Ley Electoral fue escandaloso. 
Las dudas sobre el origen de esos recursos, son todavía peores. 
No sólo la operación financiera de los gobernadores emanados del tricolor y de algunos otros con los que se 
llegó a acuerdos concretos, con el consiguiente uso electoral de programas sociales. 
No sólo la abierta operación de Elba Esther Gordillo a través del sindicato magisterial y los ―apoyos‖ de 

movilización y de dinero orientados a la victoria de Peña Nieto. 
Lo grave de este tema es la posibilidad de que grupos fácticos de poder hayan tenido que ver con el 
financiamiento de las actividades políticas del PRI y por consiguiente haber influido directamente en la elección 
del hoy presidente, con todo lo que ello implica. 

Un ―nuevo PRI‖ hubiera respetado las reglas del juego, haciendo todo lo posible por competir en igualdad de 
circunstancias, privilegiando el programa y la oferta electoral. 

Si existiera un ―nuevo PRI‖ intentaría ser incluyente con aquellos sectores que abiertamente han mostrado un 
rechazo concreto a su oferta política. 
No lo fueron con los jóvenes, un sector de la sociedad que por muchos años ha sido olvidado por el priismo y 
que demostraron tener no sólo capacidad de movilización social, sino peso específico electoral real en el 
resultado final de la elección. 
A fin de cuentas, hoy que son gobierno lo tendrán que aprender, pero a un costo monumentalmente mayor que 
si lo hubieran hecho en plena campaña. 

Se comportaron como el PRI de siempre. 
No los vieron ni oyeron durante el proceso (coincidentemente, Salinas dixit) 
Si el PRI se hubiera renovado tal vez no hubiera recurrido a la anquilosada estrategia de intentar la unificación 
de criterios a través del uso a conveniencia de medios masivos y encuestadoras a modo. 

Lo anterior, en el México de hoy, resulta una falta de respeto a una buena parte del electorado capaz de emitir 
un voto razonado sin  necesidad del enorme bombardeo propagandístico desplegado. 
Al final, estos medios y esas encuestadoras perdieron en credibilidad y prestigio al haber vendido hasta la 

saciedad un escenario político que no se dio en los hechos. 
El ―triunfo contundente‖ de Peña Nieto, cacareado durante toda la campaña y sostenido a sangre y fuego hasta 
el miércoles previo al proceso, se redujo en realidad a poco más de 6 puntos porcentuales, lo que cambia 
radicalmente el entorno en el que el priista gobernará. 
Más del 60% de los votantes eligieron otra oferta electoral, quisieron un México diferente al que tendremos los 
próximos seis años y por las buenas o las malas tendrán que ser tomados en cuenta por el nuevo jefe del 

ejecutivo federal. 
Claro que hoy, en plena borrachera triunfalista, esto no le importa al ―nuevo PRI‖. 
Tal y como lo hacía el viejo PRI, gritan a los cuatro vientos que lo único importante para ellos era ganar la 
elección, que el fin justifica los medios y que ya se preparan para otros 70 años en el poder. 
Dicen algunos que la definición de la locura es hacer reiteradamente las mismas cosas esperando un resultado 

diferente. 
La película que veremos a partir de diciembre la vimos durante décadas y conocemos de sobra el final. 

Aún así, la mayoría de la minoría cinéfila nacional decidió volver a ponerla en cartelera. 
Ni hablar. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9494&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
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Sí, choque de trenes 
La semana pasada escribía aquí mismo que uno de los escenarios más probable de ocurrencia con respecto al 
proceso electoral local del año entrante, es el del ―choque de trenes‖ entre el PRI recargado luego de la toma 
de posesión de Enrique Peña Nieto contra el morenovallismo encarnado en los candidatos del PAN en alianza 
con dos o tres partidos más. 

Y una serie de eventos ocurridos sucesivamente parece que lo confirman. 
En primer lugar, la designación de Pablo Fernández del Campo como Delegado-Presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI en Puebla. El ex Diputado y ex Regidor es todo menos morenovallista –como su antecesor 
Fernando Morales-, sobre todo después de que en la pasada elección federal fue aplastado por la operación 
descarada del gobierno del Estado a favor de Néstor Gordillo. 

Pablo Fernández hizo todo lo que pudo, pero jamás logró igualar la cantidad de millones de pesos que se 
aplicaron para la compra de votos en el Distrito 12 y la brutal operación del Programa Oportunidades (tenemos 

hasta fotos) para ―convencer‖ electores a favor del candidato del Gobernador y hoy Diputado Federal. 
La política es una rueda de la fortuna y ahora a Fernández del Campo le tocará coordinar la operación electoral 
para los candidatos del tricolor… pero ahora con el Gobierno Federal a su favor y ávido de victorias que le 
garanticen más recursos para la elección más importante y que realmente le interesa a Enrique Peña Nieto, que 
es la de 2015, pues de ahí tendrá la mayoría absoluta que requiere para las reformas que anhela. 
Choque de trenes, pues. 
La segunda señal de la guerra que se avecina sucedió justamente el fin de semana, en la toma de posesión del 

Presidente Peña Nieto y sus ya famosas 13 ―decisiones‖. Al menos dos de ellas afectan directamente los 
intereses de Rafael Moreno Valle y sus planes para arrasar la próxima elección local de 2013. 
La primera ―decisión‖ es sobre meter ya en cintura a la mafia sindical del SNTE y de la madrina de Rafael 
Moreno Valle, Elba Esther Gordillo: La reforma al artículo 3° constitucional, para implementar el servicio 

magisterial de carrera y con ello acabar –dicho textualmente por Peña Nieto- con la venta o herencia de plazas 
de profesores, además de evaluarlos para que se queden con los puestos los mejor calificados. Punto. 

Yo no vi la cara de Rafael Moreno Valle cuando Peña dijo esto pero… no creo que haya sido de mucha alegría. 
En un día le dan dos tremendos palos a su madrina: Primero le nombran a Emilio Chuayfet Chemor como 
nuevo Secretario de Educación Pública, su archienemigo y quien prácticamente la expulsó del PRI; y después el 
aviso de que van sobre la mafia de la venta de plazas y sobre los zánganos del SNTE. 
El SNTE sin plazas aseguradas y dinero de los ―comisionados‖ no es nada. Y el PANAL menos. Así que uno de 
los partiditos que supuestamente engrosaría la ―alianza‖ morenovallista en Puebla se puede quedar sin recursos 
y seriamente cuestionado nacionalmente. 

Y la segunda ―decisión‖ que daña los planes de Moreno Valle es la de la Reforma de la Ley de Responsabilidad 
Hacendaria y Deuda Pública o sobre la contabilidad gubernamental que ya no permitirá que los Gobernadores 
se endeuden alegremente y desvíen recursos para procesos electorales. Vamos, ya los van a traer bien 
checaditos. Así que ya no podrá haber festival de billetazos para 2013. O bueno, ya no tan descarado (porque 

de que lo habrá lo habrá en Puebla). 
Finalmente, el Pacto de amor que signaron ayer los tres principales partidos con el Presidente Peña Nieto es 
quizás el preámbulo para que desde la Presidencia se realice una operación que evite las coaliciones anti-PRI –

como sucedió en el Estado de México y por ello ganó cómodamente Eruviel Avila- en las elecciones del próximo 
año, incluida la de Puebla. Y todos sabemos –dicho por el propio Gobernador Moreno Valle- que el PAN solito no 
gana (me gustaría ver, por ejemplo, que Tony Gali le entre al toro si solamente fuera candidato del PAN… y si 
el PAN lo deja, claro). 
En fin, como podemos ver y como muchos ya preveían, el escenario ha cambiado radicalmente para el 
Gobernador Rafael Moreno Valle. Por supuesto eso no quiere decir que él no sepa operar también y hasta llegar 

a buenos arreglos con el nuevo Presidente de la República, pero… ya no tiene todas las canicas en la bolsa. 
A mí me parece que sí habrá choque de trenes. Ya nomás falta ver quiénes son los candidatos-pugilistas. En 
Puebla capital y el resto del Estado, desde luego. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9495&Itemid=72 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Confirmado: las Reformas Fiscal y Energética por Encima de los Comicios Poblanos 

En mi columna del lunes 26 de noviembre escribí unas líneas que terminaron por confirmarse en el primer 
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mensaje del presidente Enrique Peña Nieto: la urgente, inmediata, necesaria hechura de un par de reformas: la 
Fiscal y la Energética. 
Y es que para que los ambiciosos proyectos anunciados el 1 de diciembre se cumplan son necesarios infinitos 
recursos económicos, recursos que sólo podrán multiplicarse si el gobierno abre las puertas del capital privado a 
Pemex -como ya ocurre disimuladamente- y pone en marcha una auténtica Reforma Hacendaria que no termine 

en miscelánea o tendajón. 
Son previsibles las protestas de los diversos organizaciones sociales que cotidianamente se oponen al 
incremento del IVA, única medida real aunque dolorosa que le daría dinero fresco al gobierno. 
También es previsible la indignada queja del indignado senador Manuel Bartlett, arduo defensor de la soberanía 
energética. 

Cierto: habrá manifestaciones encendidas, desplegados, gritos furiosos, pero si la administración Peña termina 
por ceder, como lo hicieron sus antecesores en la Presidencia, se habrá perdido una gran oportunidad de sacar 

al país del bache en el que estamos. 
Es claro que el denominado Pacto por México firmado este domingo tiene en la mira, entre otras cosas, la 
aprobación consensada de las reformas. 
Y en esto ya están trabajando el Presidente, los gobernadores, los partidos políticos y las bancadas legislativas. 
Remito al lector a las líneas que escribí una semana atrás, cuando aseguré que antes que los comicios en Puebla 
Enrique Peña Nieto tenía otras prioridades. 
Vea el lector: 

Quienes creen que el primer pensamiento de Enrique Peña Nieto a la hora de rendir protesta como Presidente de 
México será el de las elecciones poblanas en 2013 están rotundamente equivocados. 
Tampoco pensará en ese tema cuando viaje a Palacio Nacional en su Lincoln negro blindado, equivalente local 
de ―La Bestia‖ de Obama. 

En su primer mensaje –oh, decepción- no estarán presentes esos comicios. 
Menos aún en la salutación del Campo Marte. 

Impensable en la primera noche en Los pinos. 
El tema surgirá en forma al regreso de las vacaciones de Navidad y Fin de Año. 
Será entonces cuando alguien lo comente y éste tome la forma de una burbuja de jabón: se elevará por unos 
segundos y, ¡plop!, estallará en el aire. 
Hay asuntos verdaderamente importantes para el 2013. 
Los dos claves: las reformas Fiscal y Energética. 
Reformas que han estado durmiendo el Sueño de los Justos durante sexenios enteros. 

Reformas postergadas necesaria e innecesariamente. 
El Presidente (electo) Peña Nieto sabe que PEMEX es la parte toral de su sexenio. 
Si fracasa la empresa, pierde todo. 
Si la empresa triunfa, gana todo. 

No hay medias tintas. 
Y para ello requiere la Reforma Energética. 
En la agenda del próximo Gobierno las prioridades para el primer año son, pues, las dos reformas. 

Reformas que sólo tendrán vida con el voto indispensable de la bancada panista. 
PRI y PAN juntos otra vez, pero ahora en la zona más profunda de la encrucijada nacional. 
Las primeras pláticas ya se dieron. 
Hay promesas de marchar del brazo. 
Codo con codo. 
Cueste lo que cueste. 

Y la idea es que dichas reformas sean votadas en los primeros meses de 2013. 
Antes de los comicios poblanos. 
En política, ya se sabe, los acuerdos son sagrados. 
Y el año electoral no escapa a esos acuerdos. 
Al contrario: será parte de ellos. 

Una de las primeras apuestas electorales del Presidente Peña Nieto será la de ir sembrando el campo para que 
florezca en el 2015, cuando se renovará la Cámara de Diputados. 

Una mayoría legislativa abrumadora es la meta para entonces. 
Ésa es la elección clave. 
La inercia del PRI en Puebla es el mejor ejemplo del franco desinterés que hay sobre el tema. 
Y es que mientras el gobernador Rafael Moreno Valle mueve sus fichas abrumadoramente, los priistas poblanos 
se solazan en el mar de las ambigüedades y los buenos deseos. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 03 de Diciembre de 2012 

 
 

 31 

Y así no se ganan las elecciones. 
Es clarísimo: los comicios poblanos pasarán por los acuerdos de las reformas Fiscal y Energética. 
Lo que salga de ahí marcará los derroteros. 
Todo Cambia Para que Todo Siga Igual. El mismo día que salió publicada esta columna hubo movimientos 
en el PRI estatal: Pablo Fernández del Campo sustituyó a Fernando Morales Martínez en la dirigencia estatal del 

partidazo. 
¿Qué pasó a partir de entonces? 
Nada. 
Ni una señal. 
Ni una clave. 

Y es que todo mundo esperaba un personaje realmente fuerte (un ex gobernador con carácter) que le hiciera 
contrapeso al gobernador Rafael Moreno Valle. 

Del tamaño del capital político de Pablo es el interés que hay en Los Pinos en esta trama. 
No podría ser de otra manera: las prioridades son las prioridades. 
El Grupo Real de Poder. La dupla Videgaray-Lozoya lleva mano en las dos reformas. 
Amigos de mucho tiempo, se entienden a la perfección: como dos jugadores de tenis en una final de dobles. 
En ese sentido se moverán en la cancha. 
Entendiendo hasta los silencios. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4738 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Pablo Fernández vs. Moreno Valle 

En su primera semana como delegado presidente del PRI estatal, Pablo Fernández del Campo se sentó con los 
aspirantes a candidatos, presidentes de los sectores y  consejeros políticos. A puerta cerrada les explicó que el 
partido tomará un nuevo rumbo, ahora sí con liderazgo: ―si antes tuvimos un presidente que desayunaba, 
comía y cenaba en Casa Puebla, hoy las cosas se harán de manera muy distinta‖, argumentó con la voz 
templada Pablo Fernández. 
Es decir, promete que esta vez el gobernador Rafael Moreno Valle se topará con pared al encontrar a una 

auténtica oposición que le dará batalla para el resto de su sexenio, pero sobre todo, para la campaña local del 
2013. 
Y el propio Pablo encabezará tal cruzada. 
Su discurso tiene cierta lógica y congruencia si recordamos que en su última visita de Pedro Joaquín Coldwell a 
Puebla para tratar de poner orden en la última campaña electoral, el único que acusó públicamente al entonces 

delegado presidente Fernando Morales de servir a los intereses del gobernador panista fue Pablo. Y aunque el 
descontento de los entonces candidatos era generalizado contra Fernando nadie se atrevió a secundar la 

denuncia oral. 
Pablo se quedó solo. 
Pero fue enérgico. 
Sirvió para dejarle una buena impresión en Pedro Joaquín, quien a partir de entonces supo identificar quién era 
Pablo Fernández del Campo, porque ni quién lo conociera en el CEN. 
Así las cosas, el nuevo delegado presidente prometió desenvainar la espada, señalar con dedo de fuego todas 
las faltas del gobierno de Puebla y exhibirlas en la campaña electoral del próximo año.   

Empezará por enumerar todas las imposiciones y dictaduras de su gabinete, conformado la gran mayoría por 
funcionarios contratados de otros estados y enumerar los miles de poblanos que se quedaron sin empleo, sobre 
todo, en pleno fin de año. 
Será un golpe bajo para Rafa. 

Pero que no deja de ser verdad. 
Sin embargo, aquí hay un importantísimo punto que Pablo está omitiendo: será interesante (y hasta divertido) 

ver cómo el delegado presidente puede llevara a la práctica sus amenazas de guerra, sobre todo cuando la 
mayoría de los principales líderes priístas sostienen una excelente relación con el gobernador, incluso, algunas 
de éstas relaciones llegan a la más rastrera sumisión, si no pregúntenles a toda la bancada priísta de diputados 
locales. 
Son los propios legisladores panistas quienes se burlan, mofan y fabrican chistes porque en lugar de ser ellos 
quienes llamen al gobernador para informales sobre los resultados de las sesiones del Congreso, siempre se les 
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suelen adelantar los priístas, quienes intentan ser los primeros en informar de todos los movimientos y 
decisiones que se toman en el Congreso. 
Eso sin contar a todos aquellos que aspiran ahora a una curul local o a una presidencia municipal en el PRI: 
todos ya le giraron la cortesía al gobernador para que conozca sus intenciones, y, si tienen mucha suerte, 
reciban un guiño cómplice de Moreno Valle. 

¿Qué va a hacer Pablo ante esta realidad que pasa en Puebla? 
Sobre todo un perfil como él: cuando tuvo que pertenecer al grupo de Rafael Cañedo Benítez lo hizo, cuando se 
tuvo que disfrazar de melquiadista lo hizo, cuando tuvo que rendir pleitesía al marinismo lo hizo sin chistar, y 
cuando Enrique Doger y Blanca Alcalá se convirtieron en los líderes morales del PRI, fue el primero en ir a tocar 
sus puertas para ponerse a sus órdenes. 

Digamos que la característica de Pablo a lo largo de su carrera política es la de ser un hombre pragmático. 
Demasiado. 

Por eso, repito, será entretenido ver cómo logra hacer realidad sus promesas un hombre camaleónico cuando 
se trata de enfrentarse al hombre más poderoso del estado. 
Habrá que seguirle la pista. 
Será muy interesante. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Documentan tortura a indígenas en la sierra norte de Puebla 

Presuntos elementos de las policías ministerial y estatal detuvieron y torturaron a dos indígenas en la 
comunidad San Miguel del Progreso en el municipio de Huitzilan de Serdán, sitio ubicado a unas dos horas de la 

capital, por la que existe una queja ratificada en la Comisión de Derechos Humanos de Puebla con el número 
de expediente 13106/2012-C. 
De acuerdo con el Centro de Derechos Humanos Joel Arriaga, Juan Lorenzo Lucas de 38 años de edad y 
Santiago Santos Gregorio de 20 fueron torturados e internados al penal de Zacapoaxtla por una acusación de 
probable robo a un camión de Diconsa, el pasado 23 de noviembre. 

Durante la detención también fueron torturadas física y psicológicamente otras cinco personas, familiares todos 
de Lorenzo Lucas y Santos Gregorio. Entre ellas una niña de 14 años de edad a quien un elemento de la 
Secretaría de Seguridad Pública Estatal levantó de los cabellos para que confesara un supuesto escondite de 
armas. 
De acuerdo con Fernando Cuéllar Muñoz, representante legal del centro de atención a los derechos individuales 
no gubernamental, los detenidos presentan lesiones físicas graves que no han sido atendidas por médico 

alguno en el centro de reclusión en el municipio de la sierra norte poblana. 
El más joven de los detenidos, Santiago Santos, tiene fracturado el brazo derecho y heridas profundas en 

ambas muñecas de las manos mientras que Lorenzo Lucas presenta un hematoma del tamaño de la palma de 
una mano a la altura de la tetilla del lado derecho, sin que ninguno de los dos haya recibido atención médica. 
Los hechos 
Relatos de habitantes del pequeño pueblo establecen que fue el pasado 23 de noviembre cuando alrededor de 
las 11:00 AM llegó al centro de San Miguel del Progreso un automóvil viejo de color verde con placas de 

circulación del estado de Tlaxcala, con tres individuos a bordo. 
Ahí estuvo el vehículo hasta las 17:00 horas, cuando arribó a la tienda del centro del poblado Juan Lorenzo 
Lucas, cuya ocupación es la albañilería. Iba acompañado de su ayudante. 
Recibieron una petición de la propietaria del establecimiento para surtir maíz que un comprador demandaba. 
Juan Lorenzo ingresó a la parte trasera de la tienda para atender el llamado de apoyo cuando los tres sujetos 
descendieron del automóvil con armas en la mano, ingresaron al lugar en forma violenta, destrozaron lo que 
encontraron a su paso y sometieron al detenido. 

Tiempo después, a las 23:00 horas un grupo de unos 20 policías estatales a bordo de dos camionetas arribó a 
la casa de Santos Gregorio. Llevaban golpeado y esposado a Lorenzo Lucas. 

Sin orden de aprehensión pero con armas en mano los policías rompieron puertas y ventanas de la humilde 
vivienda. En medio del griterío provocado por el miedo encañonaron a la esposa del joven que cargaba a un 
recién nacido, hijo de ambos. 
En otra habitación, sorprendidos despertaron los padres del joven y la más pequeña de sus hijos, una niña de 

14 años que solo habla náhuatl, su idioma, que quiso huir. Fue alcanzada por un elemento del comando, la 
sujetó del cabello y la levantó literalmente en el aire. ―¿En dónde están las armas, hijos de la chingada?‖ 
insistían. 
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Ya con los dos detenidos, los miembros del operativo todavía hicieron una parada en la casa del joven albañil a 
quien habían sacado de su domicilio. Rompieron la puerta de acceso, sometieron al padre y se llevaron tres 
cilindros de gas y un par de bocinas, entre otras pertenencias. 
La acusación 
Asistidos legal y psicológicamente por el Centro de Derechos Humanos Joel Arriaga, los albañiles Juan Lorenzo 

Lucas y Santiago Santos Gregorio narraron este domingo en el penal de Zacapoaxtla que durante su detención 
por horas sufrieron tortura y amenazas de sus captores. 
Detallaron que les fueron colocadas bolsas de plástico en la cabeza, recibieron golpes contusos y amenazas de 
tipo para obligarlos a confesarse culpables de un delito que, aseguran, no cometieron. Testigo de las 
detenciones arbitrarias de estos dos indígenas, dijo el representante de la ONG, es la mitad del pueblo de San 

Miguel del Progreso. 
El contexto 

Lo sucedido en la comunidad de Huitzilan de Serdán ocurre cinco días antes de que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) determinara la liberación inmediata de José Ramón Aniceto Gómez y Pascual 
Agustín Cruz después de tres años de haber sido encarcelados en el estado por su lucha por la preservación de 
recursos naturales en Pahuatlán, también en la sierra norte. 
De acuerdo con Amnistía Internacional, los dos indígenas liberados habían sido víctimas de un proceso legal 
plagado de irregularidades como la ausencia de un intérprete de náhuatl, idioma materno de los acusados, 
entre otras muchas anomalías. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Se tambalea la coalición PAN-PRD en Puebla para el 2013 
Los Cuchos o Nueva Izquierda comienzan a perder terreno 
Moreno Valle y Gali Fayad podrían resultar damnificados 

Aunque muchos dan ya por sentado que José Antonio Gali Fayad será el candidato del PAN, el PRD y 
otros partidos políticos a la presidencia municipal de Puebla, el tema se podría complicar y salir de 
control. 
Y no porque el secretario de Infraestructura del estado haya perdido la confianza del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas –como en su momento ocurrió con el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto— sino porque la coalición PAN-PRD podría abortar por diferencias al seno del 
partido del sol azteca. 

El asunto de las alianzas electorales será analizado y discutido en el próximo Congreso Nacional del 

PRD, que se efectuará del 14 al 16 de diciembre en la Expo Banamex de la Ciudad de México. 
La corriente de Los Chuchos también denominada Nueva Izquierda (NI) es partidaria de que en algunos 
estados de la República donde el próximo año habrá elecciones locales, Puebla entre ellos, el PRD 
impulse alianzas con otros partidos opositores al PRI, para tratar de ganar el mayor número de 
presidencias municipales y diputaciones estatales. 

Sin embargo, dentro del sol azteca existen otras corrientes políticas que abiertamente han 
manifestado su rechazo a la política de alianzas, entre ellas Izquierda Democrática Nacional (IDN) y 
Alternativa Democrática Nacional (ADN). 
A nivel local, los referentes de estas expresiones perredistas son claramente identificables. La 
corriente de Los Chuchos o NI tiene como principales dirigentes al senador Luis Miguel Barbosa 
Huerta y al legislador con licencia Eric Cotoñeto Carmona, que mantienen un buen nivel de interlocución 
con el gobernador Rafael Moreno Valle y sus principales funcionarios. 

Lo que no sucede con el regidor David Méndez Márquez, de IDN, y la diputada federal Roxana Luna 

Porquillo, de ADN, cuya actitud hacia el mandatario estatal es más bien distante y crítica. 
¿Cuál o cuáles de estas expresiones políticas prevalecerán en el Congreso Nacional del PRD del 
próximo fin de semana? 
La verdad es que aún es temprano para hacer un pronóstico, aunque no sería raro que Los Chuchos 
fueran derrotados, como ya sucedió hace unos días cuando al seno del PRD su dirigente nacional Jesús 
Zambrano Grijalva, de Nueva Izquierda, fue desautorizado por la Comisión Política Nacional de su partido 

para firmar con el presidente Enrique Peña Nieto el llamado Pacto por México. 
Documento que finalmente suscribió este domingo, junto con otras figuras, gobernadores y 
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coordinadores parlamentarios perredistas, en abierto desacato a este órgano colegiado de dirección del 
partido del sol azteca, integrado por 15 miembros, nueve de los cuales lo desautorizaron. 
Un indicio que me hace pensar que la coalición PAN-PRD podría abortar en perjuicio del gobernador 
Moreno Valle y su favorito a la alcaldía de Puebla, José Antonio Gali, es el nombramiento Mara Cruz 
Pastrana, como delegada especial de la Comisión Política Nacional para el estado de Puebla. 

Le perredista no sólo es integrante de IDN, sino que en diferentes ocasiones se ha pronunciado en 
contra de que su partido y el PAN vayan en coalición en los comicios locales de julio próximo. 
Mara Cruz — quien se hará cargo de conducir los destinos del PRD en Puebla mientras la Comisión 
Nacional de Garantías y Vigilancia resuelve la impugnación presentada en contra del nombramiento de Eric 
Cotoñeto y Julián Rendón Tapia como presidente y secretario general del Comité Ejecutivo Estatal— será la 

responsable de preparar y organizar entre los perredistas de la entidad los procesos de selección de 
candidatos a presidentes municipales y diputados al Congreso del estado. 

Otros indicios que también me hacen suponer que la alianza entre el PRD y el PAN podría frustrarse es la 
decisión de la Comisión Política Nacional de echar abajo el Consejo Estatal del pasado 6 de octubre, 
y los nombramientos de Eric Cotoñeto y Julián Rendón, y la determinación de la Comisión Nacional 
Electoral del PRD de dar entrada a los agravios presentados por ADN en contra de la elección de 
aquellos como presidente y secretario general del Comité Ejecutivo Estatal de Puebla. 
EN CORTO 
Otro integrante de los Rodríguez podría convertirse en presidente de la Cámara de Comercio de 

Puebla, en sustitución de José Alfredo Arizmendi Domínguez. Se trata de Agustín Fernando Ortiz 
Figueroa, cuñado de Francisco (Franco) Rodríguez Álvarez y primo político de Pablo Rodríguez 
Regordosa, quien actualmente se desempeña como vicepresidente de Seguridad de la Canaco. 
Agustín Ortiz es socio de la Canaco como prestador de servicios, pues es propietario de una empresa 

de Seguridad Privada, y delegado de la Asociación Nacional de la Industria de la Seguridad Privada 
(Anaise). 

*** 
Finalmente este viernes se efectuaron las elecciones para renovar el Consejo Directivo del Colegio de 
Ingenieros Civiles del Estado de Puebla (Cicepac), y como se esperaba la planilla Ingeniería Integral 
encabezada por Jesús Alarcón Cardozo resultó triunfadora al obtener 118 votos contra 77 de su 
contrincante de la planilla Ingenieros en Evolución, Jaime Maldonado Rivera. 
Durante el proceso se registró un connato de bronca protagonizado por un ex presidente del 
Colegio, Alfonso Tenorio Castilleros, quien se burló de algunos miembros de la planilla 

perdedora que, como ya se había anticipado, impugnará el proceso por considerar que su permitió la 
participación de nuevos socios que no cumplieron con la normatividad para afiliarse al organismo colegiado. 
*** 
El próximo viernes en el Complejo Cultural Universitario se presentará el libro “México 1968 ¡¿Otra 

historia?!” que tiene como autores a Manuel Antonio Díaz Cid, Jaime Ángel Chama Cancela y José 
Alejandro Guillén Reyes, docentes del área de Investigaciones Políticas de la Upaep. 
El ensayo político e histórico sobre el movimiento estudiantil de 1968 será comentado por Juan Carlos 

Canales Fernández, René Valdiviezo Sandoval y José Luis García Aguilar. 
La presentación tendrá lugar el viernes a las 19 horas en el Área Lúdica del CCU de la BUAP. 
*** 
De última hora el delegado presidente del PRI estatal, Pablo Fernández del Campo Espinosa, fue 
invitado al acto donde Enrique Peña Nieto anunció en Palacio Nacional sus primeras 13 decisiones 
como presidente de la República y que, por cierto, no fueron muy del agrado del gobernador de Puebla, en 

especial aquellas relativas al establecimiento del Servicio Profesional de Carrera Docente y el Sistema 
Nacional de Evaluación Educativa, por tener clara dedicatoria contra su madrina política Elba Esther 
Gordillo Morales. 
Otras acciones que seguramente tampoco fueron del agrado del Ejecutivo estatal fueron la propuesta de 
una Ley Nacional de Responsabilidad Hacendaria y Deuda Pública, que terminará con la opacidad 

que en Puebla se está dando a través de los PPS y otros programas que comprometen las participaciones 
estatales futuras. 

*** 
Más tardó Enrique Peña Nieto en rendir protesta como presidente de la República que algunos priístas 
poblanos, que han sido maltratados por el gobierno del estado, en salir a festejar el regreso del PRI a Los 
Pinos. Este sábado en Teziutlán el presidente municipal Carlos Peredo Grau encabezó, junto con el 
diputado federal Víctor Díaz Palacios, una celebración nocturna organizada por el Comité Municipal del 
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tricolor que reunió a unas siete mil personas en el zócalo de esta población de la sierra nororiental de la 
entidad. 
En su mensaje, el munícipe teziuteco afirmó: ―Estamos seguros de que nuestro presidente Enrique Peña 
Nieto ejercerá un gobierno abierto, que pida opiniones y escuche a la ciudadanía, eso lo demuestra la 
forma en que ha estructurado y presentado los cinco ejes en que se basará su gobierno, y los 13 puntos con 

los que arranca su gestión, en donde demuestra que nuestro país necesita un cambio, el cual ya llegó y 
viene a beneficiar a todos los mexicanos‖. 
*** 
Simón dice: 
―Nunca es segura la alianza con un poderoso.‖ 

Fedro (15 AC-50) Fabulista latino. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Las sorpresas de Peña Nieto 
Enrique Peña Nieto empezó su gobierno con el pie derecho, inicio que me obliga a rememorar 
algunos de los antecedentes políticos (buenos y malos) que pudieron haberlo formado, experiencias 
que lo llevaron al cargo que ostenta. Antes de ello cito al diputado constituyente Ignacio Ramos 
Praslow, quien nos regaló una frase que debería alertar a los gobernantes que gustan hablar en 
público: 

―Al calor de la improvisación nacen con extraña fecundidad una sarta de pendejadas‖. 
Lo dijo en su calidad de orador invitado durante los festejos del 50 aniversario de la Constitución de 1917, 

conmemoración que se llevó a cabo en la Cámara de Diputados cuando ésta operaba en el edificio de la calle 
Donceles, allá en la ciudad de México. 
“El chiste no es orina sino hacer espuma” 
El caso es que muchos políticos se han empeñado en comprobar lo fecundo de las improvisaciones retóricas. La 
lista es larga, sin embargo, baste mencionar a Vicente Fox y Felipe Calderón, dos ex presidentes en cuya 

función destacó su empeño en improvisar no obstante su responsabilidad republicana. El primero dicharachero 
y el segundo también. Las víboras y tepocatas y el haiga sido como haiga sido, frases que los perseguirán 
hasta el fin de sus muy cómodos días. Agregue como colofón, la traición de Fox a su partido y la canción que 
Calderón dedicó a sus paisanos. 
El coco de Peña Nieto 
Después del tropiezo de Guadalajara más otros ―dislates‖ registrados por la prensa, parecía que Enrique Peña 

Nieto no remontaría la cuesta de esos ―errores‖ exacerbados en las redes sociales. Empero, la libró gracias al 
oficio político que, supongo, aprendió de algunos de sus congéneres, los mismos que a su vez abrevaron de la 

tradición política que mantuvo al PRI en el poder. Me refiero a la concertación como método para desactivar 
problemas, y desde luego al discurso político preparado ex profeso para, diría Fox, no regar el tepache. 
Recordemos, pues, a dos de los priistas en los que se concentran el error o falla personal y la responsabilidad 
republicana, ambas condiciones digamos que compensatorias. 
Adolfo Ruiz Cortines implantó en México la cultura de la omisión. Como a los presidentes que le sucedieron, a él 

también le arrobó la malsana costumbre de ser leal y agradecido hasta la ignominia con quienes habían sido 
sus impulsores o cómplices en la lucha por el poder, actitud que sería loable si esos amigos o mecenas no 
hubiesen sido tan corruptos como lo fueron. 
A ése lado oscuro se debe que sus subordinados le endilgaran el mote de ―viejo zorro‖. Empero, en este 
nuestro México de grandes contrastes, sobresalió la idea de que don Adolfo dio al cargo la dignidad 
republicana. Esa ―buena fama‖ se debe a que, contra lo que hicieron otros presidentes, el veracruzano 
constriñó su oratoria a los actos donde el primer mandatario de México tenía la obligación de hablar en nombre 

de la República. El resto de las intervenciones se las delegó a sus colaboradores, dependiendo la temática de la 
reunión. Con ello y con discursos bien preparados evitó el desgaste que produce la verborrea política 

combinada con la improvisación, actitud que permitió a la sociedad olvidar las omisiones de don Adolfo, hasta 
considerarlo como un presidente sensible, serio, adusto, enérgico, honesto e inteligente. 
El otro Adolfo de apellidos López Mateos, paisano del hoy Presidente, fue un caballero con carisma e 
inclinaciones sexuales que lo convirtieron en el garañón presidencial. ―¿Qué toca hoy, Humberto? —era la 

primera pregunta de la mañana a su secretario particular—: ¿Viajes o viejas?‖. Fue tal su afición por las 
mujeres, que en la última etapa de aquel gobierno (y de su vida), don Adolfo casó por la iglesia con una bella 
educadora con la que tuvo dos hijos. Los que nos enteramos de la boda fue porque el padre de la hermosa 
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mujer (le decían el ―suegro de la nación‖) se justificaba y a la vez presumía de su parentesco político 
mostrándole a quien podía la película del enlace religioso entre López Mateos y su hija. La historia de ese gran 
romance es como para una novela de televisión. Todo esto, que conste, pasó desapercibido gracias a que López 
Mateos no hizo uso de la improvisación en el discurso presidencial. 
Enrique Peña Nieto 

Peña Nieto necesita eliminar todo lo que se parezca a lo malo de ésos y otros antecedentes digamos que 
históricos. Tendrá que convencer a la sociedad hoy mucho más despierta e informada por la inmediatez que 
permiten las redes sociales. Está obligado a desvincularse del gobierno que suple. Y también a cuidarse de las 
mujeres, y de las complicidades que ocultan los ―pecados burocráticos‖, y de los malos deseos que incitan a la 
venganza contra periodistas, y hacer hasta lo imposible para que su vida personal y pública no sirva de 

argumento a otra telenovela. 
Por lo que escuchamos y vimos en el inicio de su gobierno no es arriesgado afirmar que adoptó algunas de las 

reglas de la vieja escuela dándole su toque de renovación generacional. Preparó bien sus primeras 
intervenciones (no improvisó). Armó y coordinó con eficacia de Estado el Pacto por México. Concertó con las 
fuerzas políticas del país, incluidas las beligerantes. Dio su lugar a los protagonistas del cambio que 
seguramente ocurrirá. No hizo leña del árbol caído y reconoció lo reconocible de Felipe Calderón. Bajó el perfil a 
líderes controvertidos como Elba Esther Gordillo. Por las características de su gabinete, el gobierno quedó 
desvinculado de los viejos vicios representados por los viejos políticos (de costumbre no de edad). Abordó 
problemas como la corrupción gubernamental y la prevención del delito. E instauró un proyecto para combatir 

la pobreza. 
Todo ello en las primeras 48 horas de su recién inaugurado mandato, propuestas expresadas o sugeridas en 
dos discursos a mi juicio muy bien meditados. 
Esperemos pues que el poder casi teocrático no induzca al Presidente de México a sentirse elegido de los dioses 

y que con esa condición decida ―improvisar‖ para —sin proponérselo obvio— incrementar la lista de ―dislates‖ 
o, incluso, darle validez y vigencia a lo que dijo Ignacio Ramos Praslow. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/las-sorpresas-de-pena-
nieto?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Puebla Capital: Seis Escenarios Rumbo al 2013 
Hace unos días, entre la cúpula morenovallista, se conocieron los detalles de un detallado estudio realizado 
por parte de una empresa nacional sobre la carrera por la presidencia municipal de Puebla. 

Dicho estudio, al cual tuvo acceso este reportero, consistió en explorar seis posibles escenarios de 

competencia teniendo como hipotéticos candidatos a Fernando Manzanilla Prieto o Antonio Gali 
Fayad o Pablo Rodríguez Regordosa, Franco Rodríguez Álvarez o Ana Teresa Aranda o Jorge Aguilar 
Chedraui, por parte del PAN, y enfrentarlos a Enrique Agüera Ibáñez, por el PRI, y Antonio Gali López, 
por el PRD. 
Los resultados recogidos por la empresa, que trabaja para Casa Puebla, no tuvieron desperdicio: el rector 

de la BUAP derrota a todos los posibles abanderados de Acción Nacional, por una diferencia de entre 4 y 8 
puntos, excepto al secretario General de Gobierno, el único con quien empata con 36% en la intención 
de voto. 
Enrique Agüera gana por ocho puntos a Gali Fayad, Rodríguez Regordosa y Franco Rodríguez; por 
cuatro puntos a Ana Teresa Aranda, y por cinco a Aguilar Chedraui. 
De acuerdo con este cara a cara, su único rival de verdadero peligro resultaría Fernando Manzanilla. 
Estos son los seis careos que planteó el citado estudio: 

PRIMER ESCENARIO: 

Fernando Manzanilla Prieto (PAN) vs Enrique Agüera Ibáñez (PRI) vs Antonio Gali López (PRD) 
FMP 36% 
EAI 36% 
AGL 12% 
SEGUNDO ESCENARIO: 
Antonio Gali Fayad (PAN) vs Enrique Agüera Ibáñez (PRI) vs Antonio Gali López (PRD) 

AGF 31% 
EAI 39% 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/las-sorpresas-de-pena-nieto?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/las-sorpresas-de-pena-nieto?category_id=62
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AGL 12% 
TERCER ESCENARIO: 
Pablo Rodríguez Regordosa (PAN) vs Enrique Agüera Ibáñez (PRI) vs Antonio Gali López (PRD) 
PRR 30% 
EAI 38% 

AGL 13% 
CUARTO ESCENARIO: 
Franco Rodríguez Álvarez (PAN) vs Enrique Agüera Ibáñez (PRI) vs Antonio Gali López (PRD) 
FRA 31% 
EAI 39% 

AGL 13% 
QUINTO ESCENARIO: 

Ana Teresa Aranda (PAN) vs Enrique Agüera Ibáñez (PRI) vs Antonio Gali Lopez (PRD) 
ATA 33% 
EAI 37% 
AGL 13% 
SEXTO ESCENARIO: 
Jorge Aguilar Chedraui (PAN) vs Enrique Agüera Ibáñez (PRI) vs Antonio Gali López (PRD) 
JACH 32% 

EAI 37% 
AGL 13% 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Omar Álvarez niega anomalías 
El ex director del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (COBAEP), Omar Álvarez Arronte, envió a este 
reportero una carta para hacer algunas precisiones con respecto a la información publicada en esta columna 

sobre la segunda denuncia penal presentada en su contra por parte del representante legal de la empresa 
Ingeniería Civil e Industrial La Cortina S.A. de C.V. 
Antes de dar paso a su carta (como lo solicita) se debe decir que la misma fue enviada a una dirección distinta 
a la oficina de este reportero y por eso apenas se pública. Además de que no se niega la existencia de la 
segunda querella y se hacen algunos ejercicios futuristas con respecto al destino de la demanda. 
En el fondo la demanda existe por la disputa del predio de 10 hectáreas en el sur de la ciudad de Puebla y será 

la Procuraduría General de Justicia del Estado la que determine si es procedente o no. 
Con esos puntos aclarados  damos paso a la carta de Omar Álvarez Arronte: ―Sr. Carlos Gómez 

PRESENTE. 
Con relación a la publicación titulada Segunda demanda contra Omar Álvarez Arronte, haciendo uso de mis 
derecho de réplica considero necesario hacer varias precisiones con respecto al asunto incoado en mi contra sin 
fundamento legal alguno por la empresa Ingeniería Civil e Industrial La Cortina S.A. de C.V., a través de quien 
dice ser su representante legal Federico Martínez (sic) Brito, expresándole que la verdad de los hechos es la 

siguiente: 
a)   El suscrito carece a título personal y como ex servidor público de interés jurídico sobre dicho asunto, pues 
de acuerdo con la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos del Estado de Puebla, ha prescrito cualquier 
acción que pueda ejecutarse en mi contra. Reiterando que nunca di motivos para ello, pues siempre he 
cumplido con las obligaciones inherentes a los diversos cargos que he desempeñado. Sin embargo, sigo siendo 
víctima de publicaciones como la suya, sin que se corroboren las fuentes ni se exija a quienes promueven las 
mismas, datos que sirvan para darle certeza a las acusaciones que se publican y que dañan moralmente los 

derechos inherentes a mi personalidad. 
 b)   El supuesto representante legal de dicha empresa, no ha acreditado que su representada sea la 

propietaria del predio materia de la disputa, sin que ningún periodista incluido usted lo haya verificado, pues 
basta una consulta en el Registro Público de la Propiedad y el Comercio correspondiente para constatar que no 
tiene derecho alguno para ello y quizá sea una de las razones por las que no han prosperado las denuncias que 
se mencionan en la nota cuya aclaración pido con fundamento en lo que ordena el artículo 1958 bis del Código 

Civil para el Estado de Puebla. 
 c)   Se trata pues de un asunto de naturaleza civil, donde quien dice ser el representante legal de la empresa 
ha intentado dos juicios de manera frívola e inconsistentes en contra de diversas personas, juicio en donde ha 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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incumplido con sus cargas procesales. Es importante precisar que esta persona no se presentó al desahogo de 
la audiencia y al desahogo de pruebas, lo que lo llevará necesariamente a que las peregrinas acciones 
intentadas judicialmente, sean declaradas improcedentes.  
Esperando ver publicada la presente ratificación en términos de lo que ordena la ley, le quedo puntualmente 
agradecido.  

Puebla, Pue, a 28 de noviembre de 2012 
C.P. Omar Álvarez Arronte‖.  
**          **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33650:omar-%C3%A1lvarez-
niega-anomal%C3%ADas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que la empresa Minera Frisco del Grupo Carso de Carlos Slim empezó el pasado fin de semana a retirar 
maquinaria de ―La Espejera en la Cañada, ubicada a 2.5 kilómetros de la cabecera municipal de Tetela de 
Ocampo, en la Sierra Norte. 

En fechas recientes los habitantes del municipio y comunidades de la región han intensificado las protestas 
contra la presencia de la minera y nadie sabe en el municipio, las agrupaciones sociales o autoridades del 
ayuntamiento, si la salida de la maquinaria de Frisco es un abandono definitivo o un movimiento de logística. 
:Que el senador panista Javier Lozano Alarcón, formó parte de la comitiva de cortesía del Congreso de Unión 
para acompañar al saliente presidente Felipe Calderón Hinojosa para abandonar el recinto legislativo de San 

Lázaro, como parte del protocolo en el cambio de poderes. 

:Que mientras en la capital del país el dirigente nacional del PRD Jesús Zambrano suscribía el ―pacto‖ con el 
PAN, PRI y EPN, en la entidad poblana el líder del partido del sol azteca Eric Cotoñeto Carmona estuvo muy 
lenguaraz contra el Revolucionario Institucional. 
Cotoñeto consideró que el regreso del PRI con Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República tendrá 
repercusiones en el desarrollo del país ―ya que el discurso tiene similitud con el antiguo PRI‖. 
:Que el director de Seguridad Pública del Ayuntamiento de San Martín Texmelucan, Ofir Picazo Garrido, 
presume su historial como golpeador de reporteros en el municipio de Huauchinango para intimidar la labor de 

reporteros como Pedro Alonso Benítez, colaborador de Milenio Puebla. 
Otro de los empresarios que se había resistido a dar el paso a la operación de compra venta es Rafael Moreno 
Valle Sánchez, quien finalmente hizo pública una serie de ofertas de entidades de la república para adquirir la 
franquicia de la novena verde. 
:Que con una bolsa de 20 millones de pesos los policías uniformados y bomberos podrán acceder al fondo de 

préstamos de una de las instituciones de seguridad social del gobierno estado, recursos que será anunciado 
hoy por el mandatario estatal. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166110 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Gabinete federal, traje a la medida 

La interlocución del gobierno federal con los mandatarios locales del PAN tendrá en Rafael Moreno Valle la 
principal ventana de diálogo e interacción. 
De los gobernadores albiazules, en la Secretaría de Gobernación federal de Miguel Ángel Osorio Chong, tienen 
muy claro el valor de la relación del hidalguense con el mandatario poblano. 
Uno de los primeros mensajes está relacionado con la designación de los delegados federales en los estados, 
mismos que pasarán por el despacho de Bucareli. 

A Osorio Chong y Moreno Valle los une una muy buena relación desde las legislaturas federales y ésta se reflejó 
en la transición. 
La relación entre el gobernador y el designado secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, no 
podría estar mejor. 
Una de las inquietudes en entre el equipo de colaboradores del gobierno del estado se centró en varias de las 
secretarías del Gabinete Federal, una de ellas relacionadas con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. 
Fue Toni Gali Fayad quien de manera permanente mantuvo una comunicación y seguimiento al nombramiento 

de Gerardo Ruiz Esparza, que finalmente se confirmó el viernes 30, en la víspera de la toma de protesta del 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33650:omar-%C3%A1lvarez-niega-anomal%C3%ADas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33650:omar-%C3%A1lvarez-niega-anomal%C3%ADas&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166110
http://impreso.milenio.com/
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presidente Enrique Peña Nieto. 
Los segundos pisos en la autopista Puebla-México, el libramiento para concluir el periférico ecológico, entre 
varias obras de infraestructura del gobierno estatal están más que garantizadas porque Gal Fayad y Ruiz 
Esparza mantiene un seguimiento muy puntual. En de turismo, el Tianguis Turísticos 2013 en Puebla, tenía en 
Claudia Ruiz Masieu a la principal aliada y para beneplácito del gobierno estatal se confirmó la designación de 

una aliada del mandatario poblano. Ángel Trawitz Echeguren. 
Idelfonso Guajardo, en la Secretaría de Economía, garantiza la continuidad de la instalación de la planta 
automotriz de autos de lujo, Audi, entre otros proyectos. 
Lo mismo ocurre en el cabildeo y negociación con el presupuesto y las participaciones de la federación al 
estado con Luis Videgaray frente a la SHCP 

http://puebla.milenio.com/cdb/views/firmas 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Tensión entre el SNTE y EPN frustró la posibilidad de que Maldonado llegara a la SEP federal 
Hasta mediados de la semana pasada la cúpula nacional del SNTE tenía la certeza de que lograría algunas 
posiciones claves en el gobierno de Enrique Peña Nieto, entre las que se incluía nombrar a Luis Maldonado 
Venegas en la Subsecretaría de Educación Básica de la SEP federal. Sin embargo, los acontecimientos del fin de 

semana echaron abajo esa posibilidad y tensaron la relación entre el nuevo presidente y el sindicato 
magisterial. 
Solamente que en esta semana surgiera un acercamiento entre Peña Nieto y Elba Esther Gordillo Morales, la 

presidente del SNTE, podría haber todavía una reducida posibilidad de que el titular de la SEP en Puebla, Luis 
Maldonado, pudiera ser integrado al gabinete como una posición de ―la maestra‖. Sin embargo todo indica que 
se desmoronó el proyecto del funcionario de volverse a posicionar en un cargo de relevancia nacional. 
La semana pasada en los pasillos de la SEP creció la especulación de que Maldonado ya estaba con un pie fuera 

del gobierno del estado, pues tiene varios días que no acude a las oficinas de esa dependencia; sin embargo 
trascendió que en realidad su ausencia no se debía a que hubiera avanzado la propuesta de ser incorporado al 
equipo de Peña Nieto, sino que enfrenta un problema de salud en un brazo. 
Se sabe que ―la maestra‖ tenía plena confianza en que por lo menos alcanzaría dos posiciones claves en el 
sistema educativo, tal como había ocurrido en los sexenios de Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa. 
Se trata de la poderosa subsecretaría de Educación Básica de la SEP, que maneja casi 80 por ciento del 

presupuesto del ramo; y la dirección general del ISSSTE, junto con todo lo que implica, como son el 
otorgamiento de créditos inmobiliarios y la construcción de viviendas populares, además de servicios médicos y 
administración de pensiones. 

Dicen fuentes bien informadas del SNTE que hasta el jueves pasado había la confianza de que Peña Nieto daría 
marcha atrás en el nombramiento de Emilio Chuayffet Chemor como titular de la SEP, con quien la dirigente 
magisterial tuvo un agrio enfrentamiento cuando en 2003, el segundo de ellos, le quitó a ―la maestra‖ la 
entonces coordinación de los diputados federales del PRI. Ese enfrentamiento fue el punto de partida para que 

más tarde la líder de los maestros acabara saliendo expulsada de las filas del Revolucionario Institucional. 
Cuentan que Gordillo mandó a reunir en la ciudad de México a todos los secretarios seccionales del SNTE en el 
país para analizar la postura del sindicato frente al nuevo gobierno. El encuentro inició el jueves y concluyó el 
viernes pasado. En el segundo día, entre los integrantes del sindicato todavía se minimizaba que la llegada de 
Chuayffet fuera un factor de distanciamiento de su dirigente con Peña Nieto. Se tenía la confianza de que al día 
siguiente el nuevo presidente hiciera ―un guiño‖ de entendimiento con la organización gremial de los docentes. 
El sábado, dicen los enterados, que las cosas empezaron mal cuando Elba Esther Gordillo se sintió inconforme 

con el asiento que le asignaron en el Palacio Nacional, en donde el jefe del Poder Ejecutivo brindó su primer 
mensaje. 

Su malestar se agrandó cuando escuchó en palabras de Peña Nieto las propuestas de modificar el Tercero 
Constitucional, de establecer el servicio profesional de carrera en el magisterio y que se esgrimiera –sin que se 
sepa exactamente  en qué consiste– la promesa de que se acabarán las ―plazas vitalicias y hereditarias‖. 
Y es que esos proyectos se anunciaron sin consultar al SNTE. Parecen ser una estrategia  para acotar o acabar 

con el poder político del Elba Esther Gordillo. Además de que son una serie de propuestas que ha hecho la 
agrupación Mexicanos Primero, que dirige Claudio X. González, y está vinculada a Televisa. 
Es decir, pareciera que Enrique Peña Nieto ha empezado a dar muestras de que prefiere alejarse del SNTE y 
Gordillo Morales, para poderse acercar más a Televisa y Mexicanos Primero en el tema educativo, o mejor 

http://puebla.milenio.com/cdb/views/firmas
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dicho, en la intención del consorcio televisivo de ser beneficiario de la posible privatización de los servicios de la 
enseñanza pública y de buscar mecanismos para despedir a los maestros que sean considerados como 
incompetentes. 
Por si algo faltara, este domingo ha corrido la versión de que la dirección general del ISSSTE sería para 
Osvaldo Santín, quien dirigió el instituto de seguridad social para los trabajadores en el estado de México y es 

cercano al nuevo secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Es decir esa posición no será para ―la maestra‖. O eso 
se perfila en este inicio de semana.  
El SNTSS tiene dirigente una vez a la semana 
Este diciembre es un mes complicado para la sección 1 del Sindicato Nacional del Trabajadores del Seguro 
Social (SNTSS) –con sede en Puebla–, ya que habrá elección de delegados, y resulta que nadie da la cara por 

la organización gremial, como consecuencia de que responsable solamente atiende los problemas del estado 
una vez a la semana. 

De manera poco comprensible, el responsable del SNTSS en Puebla es Andrés Gachuz Gómez, también dirige la 
sección 33 del mismo sindicato, en el Distrito Federal, y es parte de la dirigencia nacional de la agrupación 
gremial. 
Con esa carga de responsabilidades es entendible porque Gachuz no puede atender más que un día los asuntos 
de los más 15 mil trabajadores que tiene el Seguro Social en el estado de Puebla. 
Y como los estatutos del sindicato solamente permiten al secretario general atender los problemas de la 
organización, el resto de los integrantes de la dirigencia local se ven atados de manos para hablar de lo que 

pasa en el sindicato. 
Esa situación he generado un vacío de poder, que si no es solucionado a la brevedad la cúpula del SNTSS 
perderá el control de la organización en Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tension-entre-el-snte-y-epn--frustro-la-posibilidad-de-

que--maldonado-llegara-a-la-sep-federal_id_17156.html 

 
(Editorial) 
 
Derecho a disentir 

La toma de posesión de Enrique Peña Nieto como presidente de la República suscitó el sábado pasado una serie 
de protestas en varias ciudades del país, pero que tuvieron un saldo por demás violento en ciudades como el 
Distrito Federal y Guadalajara. En la capital del país el resultado fue de 106 detenidos y 25 heridos, uno de los 
cuales resultó con traumatismo craneoencefálico. 
La movilización y protesta convocada principalmente por el #YoSoy132 y respaldada por otras organizaciones 
fue legítima y amparada absolutamente en los derechos que consagra la Constitución. 

No se puede descartar que hubiera en las marchas infiltrados de grupos de choque interesados en generar un 
escenario violento para provocar en la opinión pública la impresión de que la inconformidad de un amplio sector 

de la sociedad con el nuevo gobierno no sólo es injustificada, sino beligerante. 
Sin embargo, también es factible la sospecha de que puede haber grupos de poder interesados en aprovechar 
escenarios de violencia inducida para dar muestras de mano dura, de uso de la fuerza pública sin 
contemplaciones de ningún tipo, con el propósito de infundir temor y disuadir en el futuro pretensiones de 
movilizaciones y expresiones de resistencia civil pacífica por parte de la disidencia y particularmente de los 

grupos organizados de la sociedad civil, ajenos y hasta combatientes de las lógicas partidistas y cupulares. 
En este marco tan confuso, lo que queda claro es que todos los actores y principalmente las autoridades tienen 
la obligación de acatar el Estado de Derecho, el cual considera por principio fundamental el respeto irrestricto a 
las garantías individuales y a los derechos humanos, por lo que cualquier acción gubernamental encaminada a 
preservar la paz social, si acaso ésta peligrara, se debe someter a ese precepto. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/derecho-a-disentir_id_17154.html 

 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
* Las primeras acciones de Peña 
* Se firma el pacto por México 
* El vandalismo de los 132 
Después del ―desencuentro‖ que algunos quisieron interpretar la semana pasada con la cancelación de la firma 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tension-entre-el-snte-y-epn--frustro-la-posibilidad-de-que--maldonado-llegara-a-la-sep-federal_id_17156.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tension-entre-el-snte-y-epn--frustro-la-posibilidad-de-que--maldonado-llegara-a-la-sep-federal_id_17156.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/derecho-a-disentir_id_17154.html
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del ―Acuerdo por México‖, ayer, ya como presidente de la República, Enrique Peña Nieto encabezó este acto en 
el cual se pusieron algunos de los compromisos fundamentales a los que se estarían ciñendo los partidos 
políticos con mayor fuerza en el país como el PAN, el PRD y claro el mismo PRI. 
Con estos acuerdos y las 13 determinaciones anunciadas desde el sábado por el Presidente de la República, 
esta administración arranca fuerte y con acciones concretas que en breve tendrán que verse en marcha, para 

no perder esa credibilidad y legitimidad que ahora se busca fortalecer y dejar muy en claro. 
Las primeras acciones que anunció Enrique Peña como presidente de México son de suma importancia y 
reflejan el trabajo realizado durante estos 5 meses desde que su triunfo se dio a conocer de manera legal por 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
Pero la que sin duda causará un gran revuelo es el anuncio contundente del levantamiento del padrón de 

maestros y escuelas que existen en el país, acompañado de la evaluación universal a los docentes y la 
terminación de las plazas heredadas, situaciones a las que se había opuesto sistemáticamente la lideresa del 

SNTE Elba Esther Gordillo. 
Hasta ayer no había reacción sobre este primer ordenamiento del presidente Peña Nieto, el anuncio confirma el 
mensaje que se estaría enviando con el nombramiento de Emilio Chuayffet al frente de la Secretaria de 
Educación Pública. 
Ya se verá en los próximos días como es que va caminando esta situación, aunque hay quienes aseguran que 
todo está previamente acordado con la maestra. Lo importante es que la situación de la educación en el país, 
realmente mejore y se vea en los hechos. 

Otro aspecto que destaco de la toma de protesta de Enrique Peña Nieto, es la firmeza y la decisión mostrada 
por el presidente de la mesa directiva en San Lázaro Jesús Murillo Karam, quien hizo gala de su experiencia 
política al hacer valer la ley en el recinto, ante los constantes intentos de los perredistas de reventar la sesión 
con sus amenazas. 

La ceremonia del paso de mando a través de la entrega de la simbólica banda presidencial, se llevó a cabo sin 
sobresaltos, gracias al control que el próximo Procurador General de la República demostró el pasado sábado. 

El sábado México ingresó a una nueva etapa de su historia. Con el regreso del PRI a Los Pinos, se abren 
también grandes expectativas para mejorar sobre todo el aspecto de la seguridad y de la economía popular que 
deberán traducirse en mejores condiciones de convivencia social. 
Por otro lado, quienes dieron una muestra más de la violencia que les caracteriza, fueron los seguidores de 
Andrés Manuel López Obrador que se ubican en el PRD, en el movimiento YOsoy132 y donde se pueda. Como 
otra muestra de ello, pero llevada al extremo, fue lo ocurrido el pasado sábado en el Centro Histórico de la 
Ciudad de México, que no tiene otro calificativo que actos de vandalismo puro, disfrazado de protesta contra el 

Presidente Enrique Peña Nieto. 
Sin embargo, no debe perderse de vista que este operativo donde los videos mostraron en primer lugar la 
agresión que recibieron los policías que guardaban el cerco en las inmediaciones del Palacio de San Lázaro, 
tuvo un ingrediente ―extra‖ y fue la actuación de la policía del Distrito Federal, a cargo de Marcelo Ebrad y 

aunque quiso deslindarse de toda responsabilidad, lo ocurrido y la actuación de la fuerza pública a su cargo, 
seguramente será un episodio que quedará registrado en el historial del nuevo gobierno. 
CONFETI…fiel a su estilo que más bien pareció apego el hoy ex presidente Felipe Calderón, se aferró hasta el 

último minuto a su cargo, al besar la banda presidencial de la que se despojó para entregarla al Presidente de 
la Mesa Jesús Murillo Karam, para que este a su vez la entregara a Peña Nieto…en fin, ya se fue. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5075 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ENTREVERA PEÑA JUVENTUD, MADUREZ Y EXPERIENCIA 
Habrá que ir viendo el comportamiento y desenvolvimiento de todos los que integran el gabinete del presidente 
ENRIQUE PEÑA NIETO, pero de entrada ha recibido el visto bueno de la mayoría de mexicanos que ven 

entreverados en el equipo de trabajo juventud, madurez y experiencia, donde se encuentran cinco ex 
gobernadores empezando por el propio mandatario federal y seguido por EMILIO CHUAUFFETT CHEMOR, 

ambos por el estado de México; MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG y JESUS MURILLO KARAM, que lo fueron por 
la entidad hidalguense y HÉCTOR MARTÍNEZ Y MARTÍNEZ, que fue el titular del ejecutivo en el estado de 
Coahuila.  
A estos hay que agregar los nombramientos de tres mujeres: ROSARIO ROBLES BERLANGA, Secretaria de 

Desarrollo Social, quien fue jefa del gobierno del Distrito Federal, miembro fundadora y presidenta nacional del 
Partido de la Revolución Democrática, diputada federal a la LVI Legislatura; MERCEDES JUAN LOPEZ, Secretaria 
de Salud, quien es poseedora de una larga trayectoria siempre vinculada a su profesión de Médico Cirujano por 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5075
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la UNAM y CLAUDIA RUIZ MASSIEU, Secretaria de Turismos, quien cuenta con licenciatura en derecho por la 
Universidad Iberoamericana y estudios de Ciencias Políticas en España y actualmente es candidata a doctor por 
la Universidad Autónoma de Madrid.  
Pero importante, muy importante en el decir de los políticos la responsabilidad que otorga el presidente al 
experimentado comunicador, licenciado en economía, DAVID LÓPEZ GUTIÉRREZ, porque ese papel lo ha 

repetido en tres gobiernos del estado de México (de 1982 a 1986; 1994-1995 y 2005 a 2011), con el propio 
presidente cuando fue titular del ejecutivo en el estado de México, aparte de su desempeño en la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) como titular del área de Relaciones Institucionales y la gerencia de comunicación 
social de la misma paraestatal.  
He aquí la trascendencia que tiene llevar a la Dirección de Comunicación Social de la Presidencia de la 

República a un elemento de tal capacidad, que durante la campaña fue eficiente y mantuvo en lo alto no solo el 
aspecto informativo sino las relaciones con los medios que son vitales para el mejor desempeño de sus tareas. 

VEN CON OPTIMISMO LA CONFORMACIÓN DEL GABINETE 12-18  
Si bien se dieron en medio de la pluralidad imperante las críticas de políticos y grupos que marcaron su 
inconformidad con el gabinete, en número absolutamente mayoritario se conoció con optimismo la integración 
del equipo de trabajo que encabezará el presidente ENRQIUE PEÑA NIETO, para el sexenio 2012-2018. 
Miguel Ángel Osorio Chong (SG); Luis Videgaray Caso (SHCP); Emilio Chuauffet Chemor (SEP); José Antojnio 
Meade Kruibreña (SRE); Alfonso Navarrete Prida (STPS); Enrique Martínez y Martínez (SAGARPA); Jorge Carlos 
Ramírez Marín (SRA); Pedro Joaquín Coldwell (SE): Gerardo Ruiz Esparza (SCT); Juan José Guerra Abud 

(SEMARNAT); Ildefonso Guajardo (SE); Rosario Robles Berlanga (SEDESOL); Mercedes Juan López (SS); 
Claudia Ruiz Massieu (ST) Salvador Cienfuegos (SEDENA); Vidal Francisco Soberón (SEMAR); Roberto Miranda 
Moreno (Estado Mayor Presidencial), Jesús Murillo Karam (PGR), Manuel Mondragón (Subsecretario de 
Seguridad Pública); Emilio Lozoya Austin (PEMEX); Francisco Rojas Gutiérrez (CFE); Aurelio Nuño Mayer 

(Presidencia); Edwin Lino Zárate, Secretaria Particular); Humberto Castillejos Cervantes (Consejero Jurídico); 
David López Gutiérrez (Comunicación Social). 

TIEMPO DE MOVER A MEXICO, SEÑALA EL PRESIDENTE PEÑA  
ENRIQUE PEÑA NIETO, afirmó que es tiempo de mover a México, y convocó a todos los mexicanos a ser parte 
de la gran transformación del país que significa vencer los rezagos y ―mover todo lo que se tenga que mover: 
la gente, la mentalidad, las instituciones‖. ―Hoy los mexicanos quieren un cambio, quieren elevar su calidad de 
vida. Este anhelo está presente a lo largo y ancho de nuestro territorio, es el deseo de un cambio seguro, con 
rumbo y dirección‖, subrayó. 
Destacó que como Presidente democrático respetará todas y cada una de las voces de la sociedad, y que 

ejercerá un gobierno abierto, facilitador y ejecutor de las mejores ideas de los mexicanos, responsable y 
cercano a la gente. Trabajará por un gobierno eficaz, que tendrá como propósito fundamental hacer realidad 
los derechos humanos que reconoce nuestra Constitución. ―Éste será un gobierno al servicio de los derechos de 
todos los mexicanos‖. 

DELINEÓ 5 GRANDES EJES DE GOBIERNO PARA TRANSFORMAR 
En su primer mensaje como Presidente de la República, propuso cinco grandes ejes de gobierno con la 
intención de alcanzar el cambio en el país. Conducir la transformación, es mi responsabilidad. Hacerlo en 

democracia, es mi obligación ineludible, subrayó. Así ennumeró los ejes: 
1.- Lograr un México en paz, y poner al ciudadano y a su familia en el centro de las políticas de seguridad. 
Trabajaremos combatiendo la impunidad y hacer que prevalezcan la justicia y la paz. Debemos cambiar de 
paradigma, entender que no habrá seguridad mientras no haya justicia. En el México que vislumbro hay justicia 
e inclusión, que serán las bases del pacto social‖. 
2.- Lograr un México incluyente. ―Debemos combatir la pobreza y cerrar la brecha de desigualdad social que 

aún nos divide‖, añadió el sábado en el Patio Central de Palacio Nacional. 
3.- Lograr un México con educación de calidad para todos, y en la que se formen individuos libres, responsables 
y comprometidos; en la que los jóvenes desarrollen aptitudes, conocimientos y capacidad innovadora para 
competir con éxito en un mundo globalizado. 
4.- Lograr un México próspero, en el que se fomente la competencia en todos los ámbitos, se aumente el nivel 

de crédito para financiar áreas estratégicas y se promueva la economía formal, además de que se exploten los 
recursos en forma sustentable y audaz, agregándoles valor para que su producto llegue al bolsillo de los 

mexicanos de hoy y mañana. 
5.- Lograr que México sea un actor con responsabilidad global. ―México debe ser un factor de estabilidad en un 
mundo convulso; una voz que se escuche, que defienda la libertad y promueva un orden más justo y un mundo 
sustentable en el siglo XXI 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5073 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Políticos poblanos en desgracia; Doger encabeza la lista 
Algo muy claro que debemos tener los poblanos, es que durante la protesta de Enrique Peña Nieto como 
Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, la clase política local dio mucho que desear, comportándose como 

verdaderos provincianos deseosos de ser perdonados, reconocidos o saludados por quienes gobernarán el país 
en los próximos 6 años. 

El caso más patético lo ilustra el diputado federal Enrique Doger Guerrero (ver foto), quien logró saludar a Peña 
Nieto cuando éste abandonaba la sede del Congreso de la Unión. 
De repente, Peña Nieto saludó a gente cercana que se encontraba a Doger y éste aprovechó para gritar al grado 
de enloquecer ¡―Enrique, Enrique, Tocayo‖!, recibiendo un frío saludo por parte del nuevo titular del Poder 
Ejecutivo federal. 

Doger se dio cuenta del desdén y de inmediato vino a su mente a reciente traición que hizo al PRI de Peña Nieto 
cuando envió a sus colaboradores a la campaña de Manuel Bartlett Díaz, para beneficiar también a López 
Obrador. 
Y eso a Peña Nieto jamás se le olvidará. 
Con el exagerado estómago que ha acumulado por comer tanta carne, Doger prefirió no aplaudirle a Peña Nieto 
para no acumular más desaires como los que ha recibido recientemente. 

Menos rastrero se vió el también diputado federal del PRI, José Luis Márquez Martínez, quien aprovechó para 
tomar fotos a su dios cuando éste se encontraba cerca. 
Por supuesto, tampoco recibió saludo de Peña Nieto, pues sabe lo que los zavalistas han hecho por el PRI de 

Puebla. 
Y vaya que Márquez es zavalista aunque en privado lo niegue. 
La que no tiene necesidad de irse a formar para que la saluden, es la senadora de PRI Blanca Alcalá Ruiz, cuyo 
trabajo político y legislativo es conocido perfectamente por el Presidente Peña Nieto. 

La mejor carta de presentación de Blanca ha sido su trabajo y alejarse de las grillas en Puebla, por lo que 
finamente teje relaciones al más alto nivel para lo que se orezca en un futuro. 
Por el lado del morenovallismo, el gobernador poblano recibió un trato institucional, como gobernador. Nada 
más. 
Más coherente se vio el alcalde Eduardo Rivera, quien no tuvo necesidad de boletinar su estancia en Palacio 
Nacional, pues llamó la atención de televisoras y fotógrafos en general. 
Al senador perdedor del PAN, Javier Lozano, se le vio muy cerca de Felipe Calderón. 

¡Y cómo no, si es lo que es por Calderón!. 
Que alguien le diga a Lozano que perdieron en Julio por traicionar a Josefina y que Felipe Calderón ya no es 

Presidente de México. 
Ardelio y Maldonado no llegaron al gobierno federal 
Finalmente los secretarios morenovallistas, Ardelio Vargas Fosado y Luis Maldonado Venegas, de Seguridad 
Pública y la SEP respectivamente, se quedaron con las ganas de formar parte del equipo de primer nivel de Peña 

Nieto. 
El primero aseguraba que tenía en sus manos algún mando policiaco y el segundo que sería nombrado titular de 
la SEP federal. 
Lamentablemente para Puebla y los poblanos, no se llevaron a estos funcionarios, aunque me consuela que no 
le harán daño a México. 
Tendrán que derrochar a mediocridad que los caracteriza y seguir engañando al gobernador Moreno Valle. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 

Rafa, el amigo 
La verdad es que tener un amigo como Rafael Moreno Valle es de mucho valor. El gobernador ha demostrado 
que cuando es amigo… es amigo.  Y en la política encontrar un amigo verdadero es verdaderamente complicado 
y no porque no existan amistades verdaderas, sino porque en la política hay más intereses que amistad. 
Rafael Moreno ha demostrado que sus amigos son amigos y sus enemigos, eso son. Por ejemplo, Felipe 

Calderón no es su amigo, pues fue un tipo al que utilizó para llegar al poder y la relación que tienen es de 
interés político más no de afecto, cariño, amistad o compromiso. Tampoco, es amigo de otros personajes como 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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el mismísimo Presidente Enrique Peña Nieto o Luis Videgaray o Miguel Angel Osorio Chong y otros poderos 
hombres del poder. 
Rafael Moreno no es amigo de ningún secretario de estado o de alguien más que vaya a ser integrante del 
equipo del gobierno del Distrito Federal con Miguel Mancera. Y pues tampoco tiene amistad fuerte en el Partido 
Acción Nacional. Es decir, el gobernador no es amigo de quienes tienen el control de ese partido, aunque su 

posición como gobernador es muy importante para Acción Nacional. 
Por el contrario,  el mandatario tiene buena amistad, de afecto verdadero con Elba Esther Gordillo Morales, la 
dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, personaje que no es menor en importancia 
hasta el sexenio anterior. La maestra ya no será tan influyente en esta época como en las anteriores. La 
maestra es priista y los priistas tienen una visión diferente del poder y una resignación especial cuando las 

condiciones no le favorecer. Así es que hoy por hoy ser amigo de Elba Esther hoy no es determinante, pero si 
importante. Pues bueno, después de hacer un recorrido por las amistades del gobernador a nivel nacional, habrá 

que volver al tema de sus amistades pero a nivel local. Rafael demuestra que sabe ser amigo y agradecido. 
Prueba de ello es la designación que hizo de Roberto Grajales como Magistrado en el Tribunal de Justicia del 
Estado. Roberto es amigo de Rafael y así lo demuestra. El poder es para apoyar a los amigos y punto.  Si 
Roberto merece ser Magistrado es tema parte. 
El Verdugo 
Los políticos por naturaleza son ingratos y mal agradecidos. Así son la mayoría aunque existen sus excepciones- 
El verdugo dice: quisiera ser amigo verdadero de Rafael. Gracias 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Pacto por México 
Un excelente mensaje a los mexicanos fue el que dieron el presidente Enrique Peña Nieto, en una de las 
primeras acciones de su gestión, y los dirigentes de las principales fuerzas políticas al firmar lo que se conoce ya 
como el Pacto por México y que fue atestiguado y avalado por los gobernadores y los Poderes Legislativo y 
Judicial de la federación. 

El presidente agradeció el respaldo de los mandatarios estatales y del Jefe electo del Distrito Federal, así como 
de legisladores que dan muestra de que los mexicanos ―si podemos ponernos de acuerdo con voluntad política y 
visión compartida‖. El Pacto por México establece profundizar la democratización del país en cinco acuerdos: 
sociedad de derechos y libertad; crecimiento económico, empleo y competitividad; seguridad y justicia; 
transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción; y gobernabilidad democrática. 
El presidente se veía satisfecho ayer en el Castillo de Chapultepec y explicó que más allá de buenos propósitos, 

es una iniciativa visionaria que permitirá construir el futuro a partir de objetivos compartidos por el gobierno y 
las distintas expresiones políticas. ―Es un acuerdo innovador, que impone metas precisas y plazos concretos 
para lograrlas, ésta, sin duda, es una señal de seriedad y del compromiso que hoy se asume, además es un 
acuerdo realista‖, insistió. 
Hay una razón que el mismo Peña Nieto subrayó en su mensaje: ―estoy convencido que el Pacto por México 
trascenderá en nuestra historia, por primera vez se logra un acuerdo que no surge de la necesidad de enfrentar 
una emergencia, sino de la voluntad explícita de transformar al País‖, algo que parecía imposible y que estaba 

en la cancha de los partidos a pesar de los grupos extremistas que existen en su interior. 
El Pacto por México está integrado por 105 compromisos divididos en 5 rubros y sus objetivos son: construir una 
sociedad de derechos que ponga fin a las prácticas clientelares; ampliar los derechos y las libertades con 
transversalidad y perspectiva de género; y generar bienestar a toda la población para disminuir la pobreza y la 
desigualdad. 
El pacto, explicó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, que pretende sentar las bases de un 

nuevo acuerdo político y social, no elimina las diferencias o la competencia política, ni pretende ignorar que 

hubo una intensa lucha electoral para ganar el voto de los mexicanos. 
―No se trata de concesiones, se trata de una agenda de causas comunes para México. Lograr acuerdos implica 
proponer no imponer, lograr la unidad no significa que tengamos las mismas ideas, significa que perseguimos 
los mismos fines‖ insistió. 
El ejercicio es inédito y es de esperar que la voluntad establecida con la firma del Pacto por México se traduzca 
cambios legislativos –donde los líderes partidistas no parecen tenerlas todas consigo y donde quedaron fuera 

ayer los partidos Verde y Nueva Alianza que en las pasadas elecciones fueron compañeros del PRI- y en 
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acciones concretas que beneficien a los mexicanos, en especial a esos que el propio presidente de la República 
mencionó cuando hablo del hambre que se padece en el país. Por lo pronto, las trece acciones presidenciales 
deben traducirse en ajustes presupuestales que se reflejarán en reducciones en bolsas de infraestructura y 
gasto corriente para los estados de la República. Puebla no será la excepción pero contra lo que se suponga, lo 
importante saldrá con el apoyo de la federación, al tiempo. 

http://www.ngpuebla.com/node/44790#.ULyOqOSORJE 
 
(Angelopolitanas) 
 
Los cambios en la estructura federal, como son la próxima desaparición de las secretarías de la Contraloría y de 

Seguridad Pública, no se reflejarán en la entidad de la misma forma. Se revisa ya el futuro de la Contraloría 
estatal para evitar duplicar funciones y se reducirá a un número indispensable los funcionarios encargados del 

control por eso es posible su desaparición y el fortalecimiento de la Auditoria Superior. 
En el caso de Seguridad Pública no desaparecerá y se mantendrá tal y como la conocemos actualmente, con el 
titular que tiene y es que Ardelio Vargas Fosado ha conseguido los objetivos de mantener a raya a la 
delincuencia de los estados vecinos y la capital de la República, además de que hacer bien la función de 
investigaciones políticas. Su jefe, el gobernador, ya se lo confirmó. 
El diputado federal Enrique Doger consiguió en dos ocasiones el sábado pasado saludar al presidente Enrique 
Peña Nieto. A su entrada al Palacio de San Lázaro y cuando salía en la valla que integraron los diputados con 

corbata roja. Fue tan notorio que de inmediato hubo tweetts para criticarlo pero de que lo saludó, aunque les 
duela a sus críticos, lo saludó. 
Por cierto, en esa toma de posesión el único diputado priista que no cumplió con la instrucción de portar corbata 
roja fue el coordinador Manlio Fabio Beltrones, que iba de verde, como para distinguirse. O ¿será también 

rebeldía como la de sus amigos de la oposición en el Senado? Es una pregunta leal. 
Comienza a darse ya una lucha interna entre los grupos interesados en seguir controlando la preparatoria 

Emiliano Zapata de la BUAP. Uno de los precandidatos aspirantes en este relevo próximo, Ricardo Cartas 
Figueroa,  arranca con una doble desventaja: pertenece a un grupo literario auto llamado ―Ultracostumbrismo‖; 
eso no pesaría sobre sus aspiraciones, sino que hay quejas de algunos padres de familia ya que él obliga a los 
estudiantes a adquirir sus propias obras editadas por la Dirección de Fomento Editorial. 
Otro punto más en su contra es que quien lo asesora es el ex director de literatura de la secretaría de Cultura, 
Roberto Martínez Garcilazo, el mismo que gritó a los cuatro vientos: ―Mi voto por el PRI‖ durante la pasada 
contienda electoral por la gubernatura y quien busca, a toda costa, una plaza de tiempo completo en la UAP sin 

cubrir con experiencia en la docencia. 
Esperemos que no se violenten las cosas al interior de la preparatoria en este proceso que apenas empieza. 
Un aumento de más del 13 por ciento tendrá el campo poblano en el presupuesto estatal para el próximo año. 
Fue un logro de la Comisión de Desarrollo Rural haber conseguido este incremento que vendrá a reflejarse 

directamente en beneficio de la producción agropecuaria. 
La Comisión Inspectora del Congreso local ya está trabajando y aprobó el viernes el inicio de determinación de 
responsabilidades en contra del marinista Benjamín Berea Domínguez, ex titular de la Comisión Estatal de Agua 

y Saneamiento de Puebla por irregularidades que superan los 263 millones de pesos. 
El diputado Mario Riestra, presidente de la Comisión, precisó que hay anomalías en la cuenta pública del ex 
funcionario entre las que destacan saldos por comprobar y falta de documentación de las licitaciones, entre 
otras. El monto total por el que se le inició el procedimiento es de 263 millones 393 mil pesos y corresponde al 
periodo del 1 de enero al 31 de diciembre de 2010. 
http://www.ngpuebla.com/node/44791#.ULyOyOSORJE 
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